


ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ:
Воронежская область

 № 197(24427). Суббота,  18 декабря  2004  года.
Газета основана и издается
в Воронеже с 20 мая 1917 года Адрес в Интернете: www.kommuna.ru

Сообщения подготовили:
Сергей КРОЙЧИК, Виктор СИЛИН, Виталий ЧЕРНИКОВ.

ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин

КУРСЫ ИНОСТРАННЫХ ВАЛЮТ

Курс Изменения Покупка Продажа

Евро 36,9577 (�0,4137) 37.25 35.40

Доллар США 27,8821 (+0,0449) 27.75 27.85

Наилучший курс в банках
города Воронежа

Центральный Банк
Российской ФедерацииВалютаВалютаВалютаВалютаВалюта

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ: Россия и зарубежье

Хочу жениться
на красивой,

богатой
и умной

А зачем вам
три жены?

Всего лишь три кафедры
технологии сахара и саха@
ристых веществ существу@
ют в стране – в Москве,
Краснодаре и в Воронежс@
кой технологической
академии. Наша – старей@
шая, вчера ей исполнилось
восемьдесят лет.

А создал ее в 1924 году
крупнейший в этой области
ученый профессор Герой Соци�
алистического Труда и лауреат
Государственной премии Па�
вел Михайлович Силин.

� Те научные направления,
которые были заложены еще
Павлом Михайловичем, � рас�
сказывает нынешний заведую�
щий кафедрой профессор Ана�
толий Громковский, � не потеря�
ли своей актуальности и по сей
день. Если говорить предельно
коротко о том, над чем работа�
ют наши ученые, то это � про�
блемы интенсификации техно�
логических процессов на всех
стадиях сахарного производ�
ства.

Сейчас на сахарных заводах
страны более шестидесяти про�
центов всех инженеров�техно�
логов – выпускники Воронеж�
ской технологической акаде�
мии. А всего за восемьдесят
лет существования кафедры
подготовлено около трех тысяч
специалистов сахарной про�
мышленности.

Вчера же в ВГТА прошла и
научная конференция, приуро�
ченная к 80�летию кафедры
технологии сахара. На нее съе�
хались ученые из Москвы,
Краснодара, Украины и даже
из Судана. Там тоже трудятся ее
выпускники и ученые.

Виктор СИЛИН.

Ученые,
сахарники
всей
страны…

Виктор Маликов напом�
нил, что в 2005�м году ожи�
дается реформирование
лесной отрасли. Планирует�
ся разделить контрольные и

Елку выгоднее
купить, чем рубить

управленческие функции;
лесхозы будут отдавать лес�
ные угодья в долгосрочную
аренду коммерческим орга�
низациям, обязующимся

поддерживать лес в надле�
жащем состоянии.

Вернувшись к теме ново�
годних праздников, Виктор
Маликов заметил, что закон�
но вырубленных елок должно
хватить для жителей города. В
то же время если гражданин
срубит дерево, и его поймают
на месте преступления, то
возьмут штраф. А его сумма
велика – 4500�5000 рублей.
Между тем одна елка, куплен�
ная в лесхозе, стоит всего�на�
всего 60 рублей. Как гово�

рится, почувствуйте разницу.
� Многие обижаются на

слишком высокие суммы
штрафов, � говорит начальник
отдела охраны леса Воронеж�
ской области Владимир Гал�
дин. – Но их величину устанав�
ливает областная администра�
ция, а не управление лесного
хозяйства. Лесники от этих
«заоблачных» штрафов не по�
лучают ничего. Понятно, что
для многих нарушителей штра�
фы неподъемные, и работники
лесного хозяйства получают

еще и головную боль от их
взыскания.  А зарплата у них
мизерная (у лесника – 1100
рублей).

Владимир Галдин еще раз
подчеркнул: «Дорогие воро�
нежцы и жители районов об�
ласти, если не позволяет бюд�
жет купить целое деревце, луч�
ше приобрести еловые или со�
сновые веточки. Поставьте их
в воду, и в дом придет запах
новогоднего праздника. А са�
мовольными вырубками вы
принесете вред и лесу, и свое�
му кошельку».

Кстати, приобретаются эти
деревья в лесхозах, в том чис�
ле и в Новоусманском, где мы
и побывали на плановой руб�
ке елочек. Два грузовика со
свежевырубленными  дерев�
цами отправились в город ра�
довать чье�то новогоднее за�
столье.

Юрий КОЗЛОВ.

Приближаются новогодние праздники. Воронежцы задумы@
ваются о покупке главного украшения новогодней ночи –
елки. Стоит она сейчас недешево – 150@200 рублей. Кому@
нибудь может прийти в голову мысль: а что если срубить
деревце самим в ближайшем лесочке, сэкономив деньги?
Почему все же лучше не делать подобным образом, выясни@
лось в ходе пресс@конференции руководителя Агентства
лесного хозяйства по Воронежской области Виктора Мали@
кова и выезда журналистов в Новоусманское лесничество.
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Суд скорый, правый и справедливый
ТТТТТаким он должен быть в России � считает председатель Воронежского областного суаким он должен быть в России � считает председатель Воронежского областного суаким он должен быть в России � считает председатель Воронежского областного суаким он должен быть в России � считает председатель Воронежского областного суаким он должен быть в России � считает председатель Воронежского областного суда Борис да Борис да Борис да Борис да Борис ПЕТИНПЕТИНПЕТИНПЕТИНПЕТИН

@ Каковы ваши общие впечатле@
ния о съезде, Борис Иванович?

� Я был делегатом всех съездов и
могу сказать, что нынешний проходил
с большим размахом. Открылся он в
Государственном Кремлевском двор�
це, а затем переместился в Колонный
зал Дома Союзов. В работе принима�
ли участие 658 делегатов, из них 230
женщин. Приехали председатели кра�
евых, областных и республиканских
судов всех субъектов РФ, судьи  фе�

деральных, арбитражных, мировых и
военных судов. С докладами выступи�
ли председатели Верховного, Консти�
туционного, Арбитражного судов Рос�
сии Вячеслав Лебедев, Валерий Зорь�
кин, Вениамин Яковлев. Приятно, что
самое активное участие в съезде при�
нимал Президент России. Владимир
Путин сам выступал дважды, внима�
тельно слушал других, тут же реагиро�
вал на какие�то острые высказыва�
ния. А вот Генеральный прокурор Ус�

тинов отсидел неподвижно в президи�
уме и не проронил ни слова. В заклю�
чительный день был дан большой кон�
церт. Однако, на мой взгляд, он ока�
зался чересчур официальным – не
прозвучало ни юмора, ни сатиры. Ви�
димо, мастера искусств посчитали,
что в такой серьезной аудитории шут�
ки и смех неуместны. Жаль.

@ Незадолго до съезда разгоре@
лись жаркие дискуссии, начало ко@
торым положил спикер Совета Фе@
дерации Миронов. Он предложил
передать Судебный департамент в
руки исполнительной власти. По@
том озвучил еще одну идею: изби@
рать высшую квалификационную
коллегию не на съезде судей, а об@

разовывать ее указом главы госу@
дарства. Руководителями судейс@
кого сообщества эти новации
были восприняты крайне отрица@
тельно. Почему?

� Иначе и быть не могло, потому что
оба предложения  вели к уничтоже�
нию нашей независимости. Все по�
мнят не такие уж далекие времена,
когда судьям не на что было купить
простую ручку, конверт и листок бу�
маги. Мы финансировались Мини�
стерством юстиции и сидели на «го�
лодном пайке». В результате много�
летних дебатов удалось доказать,
что судебной системе необходимо от�
дельное финансирование. Был со�
здан Судебный департамент, взяв�

ший  на себя всю заботу по матери�
альному обеспечению. Положение
принципиально изменилось, и теперь
руководители судов не стоят с протя�
нутой рукой. Что касается квалифика�
ционной коллегии, то, наверное, су�
дьям все же лучше знать, кто из чле�
нов сообщества достоин войти в ее
состав. Почему этот вопрос должны
решать люди со стороны? Вообще
сама идея противоречит принципу
разделения властей и по сути своей
антиконституционна. Естественно,
мы благодарны Путину, который чет�
ко дал понять, что никаких изменений
на этот счет не будет.

(Окончание на 7@й стр.)

VI Всероссийский съезд судей, проходивший в начале декабря в
Москве, обозначил многие проблемы, стоящие перед судейским
сообществом. Насколько успешно они будут решаться – зависит не
только от третьей власти, но и двух других ее ветвей. Об этом разго@
вор журналиста «Коммуны» с председателем Воронежского областно@
го суда Борисом ПЕТИНЫМ.

ВТК  держит
свое слово

Вслед за недавним выступлением президента Воронежской
топливной компании  В. В. Лукина с обещанием не повышать
розничные цены на бензин на сети автозаправочных станций
ВТК компания после решения координальных вопросов про�
извела снижение цен на все виды топлива. Сегодня литр са�
мого качественного ходового бензина АИ�92 реализуется по
цене 14р.10коп. за литр, а несколько дней назад он стоил по�
чти 15 рублей.

Фото Сергея КОЛЕСНИКОВА.

Будет Аллея героев
К 60�летию Великой Победы в Острогожске появится Аллея
героев, на которой будут установлены бюсты всех семнадца�
ти острогожцев – Героев Советского Союза. С такой иници�
ативой выступил местный совет ветеранов войны и труда.
Это патриотическое предложение было поддержано народ�
ными депутатами на очередной сессии районного Совета.
Объявлен и сбор средств для изготовления бюстов. Трудо�
вые коллективы перечислят однодневный заработок на это
благое дело.

На ярмарку – за работой
Около ста пятидесяти человек, ищущих работу, пришли в
четверг в Лискинский городской центр занятости населения.
Здесь прошла очередная, четвертая по счету, ярмарка ва�
кансий. Более тридцати безработных наконец�то обрели
рабочие места в ООО «Рассвет», «Лиски�сахар», райбольнице,
«Лиски�металлист», профтехучилище № 40.

Вошли в национальную сокровищницу
Оглушительный успех выпал на долю Воронежского государ�
ственного академического русского народного хора, прини�
мавшего участие в заключительном гала�концерте III Все�
российского фестиваля национальных культур. На сцене
Кремлевского дворца в Москве выступили самые именитые
творческие коллективы страны – такие как государствен�
ный ансамбль танца под руководством Игоря Моисеева, хор
имени М.Е.Пятницкого, Кубанский казачий хор. Наши земля�
ки представили на фестивале две музыкально�хореографи�
ческие композиции – «У ворот сосна зеленая» и «На печи
сижу». И обе получили высочайшее признание музыкальных
критиков и зрителей.

Собака в такси
«Воронежоблкинофонд» продолжает традицию проведения
премьерных показов отечественных лент в кинотеатрах об�
ласти. На сей раз 20 декабря в воронежском кинотеатре
«Спартак» и нововоронежском «Уране» будет демонстриро�
ваться фильм «Четыре таксиста и собака» � комедия о том, как
несколько людей и такса по кличке Фигаро оказались втяну�
ты в водоворот невероятных приключений. В премьерном
показе примет участие актёр театра и кино Виктор Бычков,
известный своими ролями в таких фильмах, как «Особенно�
сти национальной охоты» и «Кукушка».

Не утаились в стогу сена
В уходящем году на государственной российско�украинской
границе было выявлено около 500 мигрантов, преимуще�
ственно выходцев из стран Юго�Восточной, Центральной и
Средней Азии. Вот и на днях, как  сообщает пресс�служба
Регионального погрануправления ФСБ РФ по Центральному
федеральному округу, пограничники обнаружили очередную
группу перебежчиков: 17 китайцев пытались спрятаться в
стогу сена у села Артюшкова (Курское направление). Сейчас
все они находятся в расположении миграционных служб,
ведущих разбирательство по этому делу.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области облачно с прояснениями, местами неболь�
шие кратковременные осадки в виде мороси и мокрого снега,
ветер юго�западный умеренный; температура минус 3 – плюс минус 3 – плюс минус 3 – плюс минус 3 – плюс минус 3 – плюс
2.2.2.2.2.

19 декабря19 декабря19 декабря19 декабря19 декабря по области – облачно с прояснениями, преиму�
щественно без осадков; ветер юго�восточный порывистый,
местами сильный; температура ночью минус 3 – плюс 2, минус 3 – плюс 2, минус 3 – плюс 2, минус 3 – плюс 2, минус 3 – плюс 2, днем
минус 1 – плюс 4.минус 1 – плюс 4.минус 1 – плюс 4.минус 1 – плюс 4.минус 1 – плюс 4.

20 декабря 20 декабря 20 декабря 20 декабря 20 декабря по области – облачно с прояснениями, места�
ми осадки, налипание мокрого снега, гололед; ветер юго�вос�
точный умеренный; температура ночью 0 – минус 5,ночью 0 – минус 5,ночью 0 – минус 5,ночью 0 – минус 5,ночью 0 – минус 5, днем ми�ми�ми�ми�ми�
нус 3 – плюс 2.нус 3 – плюс 2.нус 3 – плюс 2.нус 3 – плюс 2.нус 3 – плюс 2.

Единый номер экстренных служб
В России с 2008 года может быть введен единый номер досту�
па ко всем экстренным службам � «112». Об этом сообщил
замглавы Министерства информационных технологий и связи
Борис Антонюк после заседания «круглого стола» в Совете
Федерации, посвященного законодательному обеспечению
отрасли связи. По его словам, в настоящее время в правитель�
стве находится проект постановления о единой системе вызо�
ва экстренных служб. «Если такое постановление будет подпи�
сано, мы предполагаем, что такая единая служба будет вво�
диться с 2008 года», � сказал Антонюк. Он отметил, что номер
этой экстренной службы будет «112» вместо нынешних «01»,
«02» и «03».

На Камчатке проходит акция протеста
На Камчатке ученые и общественность начали акцию протеста
против планируемой разведки и добычи нефти на Западно�
Камчатском шельфе Охотского моря. В пятницу на полуостро�
ве проходил телерадиомарафон в защиту Западно�Камчатс�
кого шельфа «Держи краба, земляк!». Как сообщили в медиа�
холдинге «Тройка», организовавшем акцию, более пяти тысяч
человек уже поставили свои подписи под обращением к руко�
водству страны не допустить добычу нефти на шельфе, где
нерестятся камчатский краб и ценные породы рыб. Директор
Камчатского института экологии и природопользования ДВО
РАН Роберт Моисеев сообщил, что существует реальная угро�
за нарушения экосистемы Охотского моря в случае разработ�
ки нефтяных месторождений шельфа. По словам Моисеева,
районов, сопоставимых по продуктивности воспроизводства
биоресурсов, в мире осталось не более пяти, а в России �
только один.

Отравилось 20 детей
В Чувашской республике 20 де�
тей отравились крысиным ядом.
Как сообщили по телефону в
пресс�службе Приволжско�
Уральского центра МЧС, в ми�
нувший четверг в детском саду
«Аистенок», расположенном в
деревне Айбечи Ибресинского
района (90 километров южнее
города Чебоксары), произошло
массовое пищевое отравление
детей. В районную больницу до�
ставлены 20 воспитанников
детсада, им была оказана ме�

дицинская помощь. По словам врачей, состояние детей удов�
летворительное. У четверых малышей выявлено увеличение

печени. «Накануне один из воспитателей в помещениях сада
рассыпал зерна крысиного яда «Зерноцид». Через некоторое
время 20 детей, находившихся в здании, почувствовали себя
плохо, и их пришлось госпитализировать», � сообщили в регио�
нальном центре МЧС.

Спортсмены прибыли в Беслан
Делегация известных спортсменов России прибыла в пятницу
утром в Беслан в рамках гуманитарной программы «Олимпий�
цы России � детям Беслана!». В составе делегации такие изве�
стные спортсмены, как Вячеслав Фетисов, Ирина Роднина,
Александр Карелин, Сергей Макаров, Егор Титов, и другие. Они
возложили цветы к могилам жертв теракта в школе Беслана,
посетили несколько школ города, где передали детям спортив�
ный инвентарь, провели мастер�класс для учащихся детско�
юношеской спортивной школы Беслана, приняли участие в
ряде других мероприятий. Акция «Олимпийцы России � детям
Беслана!» проводится Всероссийским добровольным обще�
ством «Спортивная Россия», а также политической партией
«Единая Россия».

Кандидаты дают интервью
Кандидат в президенты Украины от оппозиции Виктор Ющенко
возложил ответственность за попытку отравить его на руко�
водство Службы безопасности Украины. Об этом сам Ющенко
заявил в интервью агентству Ассошиэйтед Пресс. Как отмечает
агентство, Ющенко впервые назвал точное время и место
попытки отравления. Она, по его словам, была предпринята 5
сентября нынешнего года за обедом с руководителем Службы
безопасности Украины Игорем Смешко и его заместителем
Владимиром Сацюком. Тем временем премьер�министр Укра�
ины Виктор Янукович заявил, что поддерживающие его изби�
ратели никогда не согласятся признать Виктора Ющенко пре�
зидентом страны. «Люди, которые голосовали за меня, никогда
его (Ющенко) не признают. Они об этом говорят уже сейчас», �
заявил кандидат в президенты Украины в ходе 45�минутного
интервью газете «Вашингтон пост», выдержки из которого из�
дание опубликовало в пятницу.

Согласие пока не достигнуто
Турции для вступления в ЕС придется подписать с Еврокомисси�
ей протокол, который распространяет границы таможенного
союза между ЕС и Турцией на Кипр, сообщил сотрудник пресс�
службы Еврокомиссии. По его словам, подписание этого прото�
кола будет означать фактическое признание Турцией Кипра,
однако согласие между Брюсселем и Анкарой по данному воп�
росу пока не достигнуто. Стороны продолжают переговоры в
рамках саммита ЕС. В четверг главы государств и правительств
25 стран�членов ЕС после трех часов обсуждения за рабочим

ужином в Брюсселе согласовали дату начала переговоров.
«Мы решили, что будет возможным начать переговоры 3 октяб�
ря будущего года», � заявил журналистам по итогам встречи
председатель Европейского совета, премьер�министр Нидер�
ландов Ян Петер Балкененде. При этом он подчеркнул, что речь
идет о полноправном членстве Турции в ЕС.

Внучка Фиделя стала американкой
Внучка Фиделя Кастро Алина Салгадо стала гражданкой США,
сообщают аргентинские интернет�издания. По окончании це�
ремонии получения американского гражданства 26�летняя
внучка лидера кубинской революции отказалась от общения
с журналистами. «Все, что касается моей личной жизни, я не
собираюсь обсуждать с представителями СМИ», � заявила
Алина Салгадо. Ее мать, Алина Фернандес, родилась в 1955
году от гражданского брака Фиделя Кастро с Наталией Реву�
элтой. В 1993 году Алина Фернандес покинула Кубу и уехала в
Испанию. Позднее она попросила политического убежища в
США. После публичного обращения к кубинским властям она
получала разрешение забрать свою 16�летнюю дочь в Соеди�
ненные Штаты.

Стартовал финал «Гран,при»
В Пекине в пятницу
стартовал финал
«Гран�при» по фигур�
ному катанию. Фи�
нальным соревнова�
ниям предшествова�
ли шесть этапов
«Гран�при», которые
проходили по всему
миру, в том числе и в
России. На финал
«Гран�при» отправи�
лись лучшие фигурис�
ты, успешно высту�

павшие на этапах этой серии турниров. Недавно стало извест�
но, что выступить в Пекине в соревнованиях сможет россиянин
Евгений Плющенко. В соревнованиях спортивных пар Россию
представят Мария Петрова и Алексей Тихонов. В Пекин приеха�
ла еще одна российская пара Юлия Обертас � Сергей Славнов.
Главные надежды в женском турнире российские болельщики
возлагают на Ирину Слуцкую, в этом году вернувшуюся на
мировую арену после перерыва по болезни. В танцах на льду
безусловными фаворитами соревнований считаются россия�
не Татьяна Навка и Роман Костомаров. Сегодня, 18 декабря,
будут разыграны медали.

По материалам РИА «Новости» подготовил Юрий ШАМИН.
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«Коммуна» - ваш консультант
Раздел  ведет  Лариса  КАСЮКОВА. Тел. 55-14-74

Талант
председателя

О таких людях, как Владимир Андреевич Сорокин, писать и легко,
и трудно. Легко потому, что он весь на виду, дела его заметны и
ощутимы.  А трудно потому, что в его биографии не найдешь особо
ярких страниц. Путь Сорокина без крутых поворотов,
путь человека, родившегося на земле и здесь нашедшего себя.

ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

производство, нужен, несом-
ненно, талант  руководителя. А
то, что он оказался у Сороки-
на, со всей убедительностью
доказало время. К тому же –
время непростое для сельско-
го хозяйства, смутное. Сколь-
ко было потрясений за про-
шедшую четверть века! Но они
обошли колхоз стороной. Да,
были маленькие потери, не
всегда удавалось сделать все,
что намечалось. Но по боль-
шому счету воробьевский кол-
хоз устоял, выдюжил.

Наверное, каждый руково-
дитель, начиная свою деятель-
ность, в первую очередь обра-
щает внимание на подбор и
р а с с т а н о в к у
кадров на са-
мые ответ-
ственные участ-
ки. А людей Со-
рокин знал
очень хорошо.
Да и как может
быть иначе, ког-
да родился и вы-
рос на этой зем-
ле?! Когда пред-
седатель назна-
чал на долж-
ность бригади-
ра, звеньевого,
з а в е д у ю щ е г о
животноводчес-
кой фермой, то
ошибок практи-
чески  не случа-
лось.

Когда он
вступил в долж-
ность председа-
теля, то начал…
со строитель-
ства. В то время
дороги с твер-
дым покрытием
не было даже от
центральной усадьбы до рай-
центра, а что говорить о внут-
рихозяйственных. И вот ас-
фальт соединил  между собой
бригады, производственные
участки, животноводческие
фермы. Средства  у колхоза-
миллионера имелись, но их
трудно было реализовать. Со-
рокину приходилось идти на
разные хитрости для приобре-
тения стройматериалов – и
росли производственные
объекты, школы, детсады,
больница, жилье. 42 километ-
ра асфальта пролегли по кол-
хозным селам, за короткий
срок возвели около двухсот
квартир. Построены водопро-
вод, гаражи, магазины, зда-
ние правления, пекарня, мас-
лобойня, зернохранилища.

Каждое решение Сорокин
принимал обдуманно, с расче-
том на будущее. Например, в
районе был выдвинут лозунг:
в каждом хозяйстве построить
сенохранилище!

В стороне от этой задачи,
естественно, не мог остаться
и колхоз имени Свердлова. Но
«хитрый» Сорокин решил стро-
ить объекты для хранения зер-
на. За ослушание Владимира
Андреевича едва не наказали.
Но риск руководителя себя
оправдал. Сейчас янтарное
зерно хранится в сухом, очи-
щенном виде, и ему не страш-
ны никакие капризы природы.
Это только один из примеров,
когда опытный хозяйствен-
ник, мудрый крестьянин не

просто выполняет команды
сверху, а «примеряет» их к сво-
ему хозяйству.

Председательская после-
довательность и настойчи-
вость помогли сохранить жи-
вотноводческую отрасль, в то
время как иные руководители
хозяйств, ссылаясь на объек-
тивные трудности, поспешили
пустить под нож стада. Здесь
Сорокин тоже оказался прав.
Одним из главных направле-
ний в березовском хозяйстве
сейчас является животновод-
ческая отрасль. Работники
ферм в районном экономичес-
ком соревновании стабильно
признаются лучшими. В колхо-

зе имени Я.М.Свердлова де-
сять молочнотоварных ферм.
Хозяйство специализируется
на выращивании симменталь-
ской породы. Ее не смешива-
ют с голштинской, как это де-
лается в некоторых хозяй-
ствах. Преимущество ее в том,
что она легко отзывается при-
бавкой продукции на улучше-
ние кормления. На всех фер-
мах подобраны умелые, доб-
росовестные люди. Доярок,
которые получили уже свыше
четырех тысяч килограммов
молока от коровы за год, на-
считывается более тридцати
человек.

Вся молочная продукция
отправляется на Новохоперс-
кий завод. Председатель Со-
рокин лично следит за тем,
чтобы она уходила на перера-
ботку только первым и выс-
шим сортом. Для этого колхоз-
ные молоковозы свозят про-
дукцию со всех своих ферм на
первую МТФ, где находится ох-
ладитель. К слову сказать, та-
ких агрегатов-охладителей в
области можно насчитать по
пальцам. А высокое качество
молока дает прямую прибыль
хозяйству.

Да, считать Сорокин уме-
ет. Прежде чем потратить, как
говорится, копейку, взвесит,
какова будет отдача, только
после примет решение. Одна-
ко председатель не жалеет
средств на приобретение но-
вой техники. Ведь, если не об-

новлять машинно-тракторный
парк, не поддерживать его
материально-технические ре-
сурсы, то скоро не будет чем
убирать урожай, да и животно-
водческая отрасль даст сбой.
За последние годы хозяйство
приобрело четыре трактора,
различный сельхозинвентарь.
Здесь появились два новых
зерноуборочных комбайна,
два автомобиля. А совсем не-
давно березовцы приобрели
по областному лизингу свек-
лоуборочный комбайн «Кляй-
не», который уже прекрасно
показал себя в работе.

Вот еще штрих. Эффектив-
но используется в работе кол-

хозный ав-
топарк, со-
стоящий по-
чти из ста
машин. И в
чем прежде
всего эф-
ф е к т и в -
н о с т ь ?
П р е д с е д а -
тель поста-
вил задачу:
на перевоз-
ку грузов
к а ж д а я
транспорт-
ная единица
должна вы-
езжать толь-
ко с прице-
пом.

К о л х о з
имени Свер-
длова на сто
гектаров со-
измеримой
пашни про-
и з в о д и т
43,2 цент-
нера мяса,
по 514 цен-
тнеров мо-

лока, занимая ведущее место
в своем районе, да и в облас-
ти. А когда есть продукция по-
лей и ферм, когда есть товар,
который пользуется спросом,
можно говорить об экономи-
ческих и финансовых резуль-
татах. А коль есть прибыль,
есть развитие, движение впе-
ред. Владимир Андреевич глу-
боко убежден, что земля и на-
кормит, и напоит, только не ле-
нись. Этому учит и всех, кто на-
ходится с ним рядом.

Село с красивым названи-
ем Березовка благоустраива-
ется. Уголь и дрова уже, мож-
но сказать, ушли в историю.
На смену им пришло «голубое
топливо». Газификация села
одна из наиважнейших задач
Сорокина и его единомышлен-
ников. На средства хозяйства
и частично проживающих в
этом селе жителей Владимир
Андреевич практически дела-
ет все, чтобы село станови-
лось красивее, а труд и быт бе-
резовцев облегчить. Если во
всем Воробьевском районе
газификация проходила в ос-
новном на средства местных
жителей, то в колхозе имени
Свердлова львиную долю зат-
рат взяло на себя хозяйство.

Большое внимание руково-
дитель уделяет работе с мест-
ной молодежью. Выпускников
школы посылают учиться в
высшие и среднеспециальные
учебные заведения за счет
колхоза. Большинство воз-
вращаются с полученной спе-

циальностью и работают в
родном селе. Дефицита кад-
ров в колхозе не наблюдает-
ся уже давно, а если говорить
конкретно, то с тех пор, когда
у руля встал коренной житель
Березовки Владимир Андрее-
вич Сорокин.

Сорокин по большому
счету озабочен будущим села.
Он любит повторять: для того
чтобы аграрный сектор жил и
активно развивался, нужна
четкая, эффективная государ-
ственная политика в этой об-
ласти. А она, увы, не всегда от-
вечает чаяниям деревни. На-
пример, в Швеции на разви-
тие сельского хозяйства  вы-
деляется десять процентов от
валового продукта, а в России
– всего ноль целых три деся-
тых процента. В таких услови-
ях работать архисложно.
Прежде всего, - считает руко-
водитель из глубинки, - надо
законодательно обеспечить
функционирование аграрного
сектора. Того законодатель-
ства, что было при советской
власти, уже нет. Селяне рабо-
тают в новых условиях. Им
должно соответствовать и за-
конодательство. А Государ-
ственная Дума до последнего
времени никак не может при-
нять закон «О развитии сельс-
кого хозяйства и агропромыш-
ленного рынка в Российской
Федерации». В нем прописаны
подпрограммы, которые опре-
деляют основные направле-
ния в таких областях, как
льготное кредитование, регу-
лирование продовольствен-
ного рынка, племенное жи-
вотноводство и элитное семе-
новодство и так далее. Стра-
тегическим же направлением
государственной политики
должна стать линия по защи-
те сельхозпроизводителя, ко-
торый был бы уверен, что, ра-
ботая и производя продукцию,
сможет продать ее с реаль-
ной, хотя бы двадцатипроцен-
тной, прибылью.

Председатель В.А.Сорокин
не замыкается только в забо-
тах своего хозяйства, он испол-
няет и еще одну хлопотную дол-
жность, но теперь уже район-
ного масштаба. Он председа-
тель Воробьевского Агросою-
за, депутат районного Совета.

Владимир Андреевич такой
же основательный и последо-
вательный в личной жизни.
Встретил свою любимую еще
тогда, когда работал шофе-
ром, а Лидия Михайловна учи-
лась в техникуме на техноло-
га. Сегодня у них трое детей. У
сыновей Бориса и Евгения
свои профессии, свои заботы,
дочь Екатерина заканчивает
учебу в медицинской акаде-
мии. Времени для отдыха у
Владимира Андреевича почти
не бывает, а самые радостные
и приятные минуты – это ког-
да собирается вся семья. Пока
жена Лидия Михайловна на-
крывает стол, Владимир Анд-
реевич возится со своими лю-
бимыми внуками, которых у
него четверо. И как знать, мо-
жет быть, и им передастся лю-
бовь к маленькому уголку рус-
ской земли, которая зовется
Березовкой.

Михаил СЕРГИЕНКО.
Воробьевский район.

В день рождения села
Ровно 360 лет назад село Нижний Ольшан, что
в Острогожском районе, было основано как го-
род-крепость для обороны южных границ госу-
дарства Российского. Торжества по этому слу-
чаю прошли в местном Доме культуры. Добрым
словом вспомнили и ветеранов, и нынешних тру-
жеников. Песней прославили их труд ансамбли
«Донские зори», «Славяне», «Фантазия».
Принимала поздравления и глава сельской ад-
министрации Нижнего Ольшана Любовь Труха-
чева. Ее день рождения совпал с юбилеем род-
ного села.

 «Мы хотим жить!»
Свыше шестисот человек приняли участие в ак-
ции «Мы хотим жить!», которая прошла в селе Ко-
ротояк. Она была направлена против наркома-
нии, пьянства и курения. Вместе с молодежью в
подготовке и проведении своеобразного мара-
фона участвовали учителя, врачи, юристы, культ-
работники, педагогический отряд «Параллель».
А завершилась акция большим концертом.

Обыкновенное чудо
Сейчас, в преддверии Нового года, детвора жи-
вет в ожидании чуда. И оно, надо сказать, про-
исходит! Вот, например, к воспитанникам детс-
кого дома для глухих и слабослышащих детей не-
давно пришли ученики школы № 1. И не с пусты-
ми руками. А с «Деревом добра», на ветвях кото-
рого «выросли» игрушки и конфеты. А еще стар-
шеклассники захватили с собой «Ящик сюрпри-
зов», в котором тоже можно было отыскать мно-
го полезных и нужных вещей.
Этому визиту учеников к своим младшим друзь-
ям предшествовала благотворительная акция по
сбору подарков.

Сергей ВИКТОРОВ.

ВЕСТИ  ИЗ  ОСТРОГОЖСКА

СЕМЕЙНЫЙ ВОПРОС

Консультирует сотрудник адвокатской
конторы Маклакова Г.А. Максим СИЛИН
(г.Воронеж, ул.Пушкинская, 22/17,
тел. 77-71-60)

Брак прекращен, если…
В 1998 году мы с мужем разошлись, но за
развод не платили. А теперь, когда я стала
оформляться на пенсию, мне сказали, что
мы считаемся мужем и женой. Так с какого
же момента брак считается расторгнутым?

В соответствии со ст. 25 Семейного кодекса
РФ, брак, расторгаемый в органах записи ак-
тов гражданского состояния, прекращается со
дня государственной регистрации расторже-
ния брака в книге регистрации актов граждан-
ского состояния, а при расторжении брака в
суде – со дня вступления решения суда в за-
конную силу. Однако следует учитывать, что
данная статья, устанавливающая момент пре-
кращения брака при его расторжении в суде со
дня вступления решения суда о расторжении
брака в законную силу, применяется при рас-
торжении брака в суде после 1 мая 1996 года.

Право на крышу
После смерти мужа я решила приватизиро-
вать квартиру. И тут возник вопрос: какие
права на эту квартиру имеет мой сын –
инвалид с детства, недееспособный и про-
писанный на постоянное место жительство
в Бутурлиновском детском доме? Если ему
положена какая-либо доля (у меня есть еще
старший сын), то кто может стать ее наслед-
ником после его смерти?

Несмотря на то, что ваш сын был выписан из
квартиры на постоянное место жительства в
пансионат, на основании ст. 60 Жилищного
кодекса РСФСР за ним сохраняется жилое по-
мещение на весь период пребывания в госу-
дарственных или муниципальных образова-
тельных учреждениях, учреждениях здравоох-
ранения, стационарных учреждениях социаль-
ного обслуживания и других учреждениях не-
зависимо от форм собственности для детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения роди-
телей, в приемных семьях, детских домах се-
мейного типа либо в течение всего времени
пребывания у родственников или опекунов
(попечителей), если в жилых помещениях, из
которых выбыли дети, остались проживать
другие члены семьи. Если в жилых помещени-
ях, из которых выбыли дети, не остались про-
живать другие члены семьи, данные помеще-
ния передаются указанным детям в собствен-
ность с законодательством Российской Феде-
рации.

СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА

Разъясняют  специалисты Главного
управления труда и социального разви-
тия администрации Воронежской
области.

Пострадали в войну
Новые законы разделили все категории
льготников. За одних будет отвечать феде-
ральная власть, за других – областная. Раз-
ные люди толкуют об этом по-разному. На-
пример, кто-то говорит, что бывшие мало-
летние узники фашизма относятся к феде-
ральной части, другие считают, что о них
должна заботиться область. Кто прав?

За федеральными органами государствен-
ной власти закреплены полномочия по уста-
новлению и реализации мер социальной под-
держки инвалидов и участников Великой Оте-
чественной войны, ветеранов боевых дей-
ствий, военнослужащих, проходивших военную
службу в воинских частях, не входивших в со-
став действующей армии, в период ВОВ не
менее шести месяцев, военнослужащих, на-
гражденных орденами или медалями СССР,
лиц, работавших в период ВОВ на объектах
обороны, строительстве оборонительных со-
оружений, военно-морских баз, аэродромов и
других военных объектов, лиц, награжденных
знаком «Житель блокадного Ленинграда», чле-
нов семей погибших военнослужащих, быв-
ших несовершеннолетних узников фашизма,
граждан, пострадавших от воздействия радиа-
ции вследствие техногенных катастроф, доно-
ров, инвалидов всех групп.

За органами государственной власти
субъектов Российской Федерации закрепле-
ны полномочия по установлению и финансово-
му обеспечению мер социальной поддержки
граждан, пострадавших от политических реп-
рессий, ветеранов труда и лиц, проработав-
ших в тылу в период Великой Отечественной
войны 1941-1945гг. До конца года будет при-
нят соответствующий областной закон, регу-
лирующий меры социальной защиты назван-
ных категорий ветеранов.

Деньги вместо льгот
Хотя в газетах прошло много информации о
предстоящей замене льгот денежными вып-
латами, многие еще не до конца поняли, что
им теперь придется получать. Напомните
еще раз о размерах денежных выплат, ко-
торые вводятся с 1 января вместо отменяе-
мых льгот.

Для категорий ветеранов, закрепленных за
федеральной властью, и для всех инвалидов
льготы в их нынешнем понимании отменяются.
С нового года они уже станут забывать о бес-
платном проезде в городском и междугород-
ном транспорте, о льготах на оплату и установ-
ку телефона, обеспечение автомобилями, ком-
пенсацию на бензин и техобслуживание, изго-
товление и ремонт зубных протезов, о праве
на бесплатную льготную медицину и вневе-
домственную охрану. Пока нетронутыми оста-
нутся жилищно-коммунальные льготы, однако
скидки по абонентской плате за телефон тоже
отменяются.

Вместо упраздненных льгот лица, имевшие
на них право, ежемесячно будут получать из
средств федерального бюджета денежные
выплаты в следующих размерах: инвалиды вой-
ны – 2000 рублей, участники войны – 1500
рублей, участники боевых действий и жители
блокадного Ленинграда – 1100 рублей, лица,
проходившие во время войны службу в армии,
но не участвовавшие в боевых действиях, лица,
работавшие во время войны на военных объек-
тах, а также члены семей погибших (умерших)
инвалидов войны, участников войны и боевых
действий – 600 рублей, инвалиды (в зависи-
мости от степени утраты трудоспособности) –
1400 рублей (третья степень), 1000 рублей (вто-
рая степень), 800 рублей (первая степень), дети-
инвалиды и инвалиды с детства – 1000 руб-
лей, «чернобыльцы» - до 1700 рублей (в зави-

симости от статуса льготника), почетные доно-
ры – 500 рублей, бывшие несовершеннолет-
ние узники фашизма-инвалиды – 2000 руб-
лей, бывшие узники фашизма (без инвалидно-
сти) – 1500 рублей.

ПАСПОРТНО-ВИЗОВАЯ СЛУЖБА

Разъясняет начальник паспортного
отдела паспортно-визового управления
ГУВД Воронежской области майор внут-
ренней службы Любовь ГЛУШКОВА.

Документы для внучки
На время каникул ко мне хочет приехать
внучка-дошкольница. Хотелось бы съездить
с девочкой к родным в Украину. Какие нуж-
ны документы для выезда ребенка, чтобы
не было проблем на границе?

 Для поездки в Украину не требуется визы и
загранпаспорта, но у ребенка к свидетельству
о рождении должен быть приложен вкладыш о
ее принадлежности к гражданству Российской
Федерации. Вкладыш лучше всего оформить
по месту жительства внучки, так как для этого
требуются паспорта родителей, выписка из
домовой книги или справка из паспортного
стола домоуправления.

Кроме того, потребуется нотариально заве-
ренное согласие родителей о том, что их несо-
вершеннолетняя дочь выезжает за границу с
указанием с кем и на какой срок. Хлопот для
оформления документов вашей внучки, конеч-
но, немало, но это обязательное требование
при пересечении границы Российской Феде-
рации.

СОЦИАЛЬНОЕ СТРАХОВАНИЕ

 Ответы на письма читателей дает  управ-
ляющий Воронежским региональным
отделением фонда социального страхова-
ния Владимир ШВЕЦОВ.

Каков расчет?
Как следует исчислять пособие по времен-
ной нетрудоспособности, если в расчетном
периоде начислялись доплаты за работу в
ночное время, в выходные и нерабочие
праздничные дни?

При расчете среднего заработка для исчис-
ления пособий учитываются все предусмотрен-
ные системой оплаты труда виды выплат, при-
меняемые в организации. При этом расчет
среднего заработка производится независи-
мо от режима работы работника, исходя из
фактически начисленной ему зарплаты и фак-
тически отработанного им времени в расчет-
ном периоде.

В соответствии с пунктом 2 Положения об
особенностях порядка исчисления средней
заработной платы, утвержденного постанов-
лением Правительства Российской Федерации
от 11.04.2003г. №213 (далее – Положение),
если в расчетном периоде работнику начисля-
лись доплаты за работу в ночное время, в вы-
ходные и нерабочие праздничные дни, за
сверхурочную работу, за работу при совмеще-
нии профессий или выполнении обязанностей
временно отсутствующего работника, то они
учитываются в заработке.

При решении вопроса о включении зара-
ботка за работу в выходные и праздничные
дни в случае, когда они не являются рабочими
днями по графику, необходимо, прежде всего,
определить, является ли эта работа сверхуроч-
ной или работой, не относящейся к основным
трудовым обязанностям работника.

В случае, если работа в выходные и празд-
ничные дни выполняется как сверхурочная
работа, то заработок, полученный за этот пе-
риод, учитывается в фактическом заработке
при исчислении пособий по временной нетру-
доспособности, по беременности и родам. Так-
же учитывается и время, в течение которого
выполнялась эта работа.

Если в выходные и праздничные дни выпол-
нялась работа, не относящаяся к основным
трудовым обязанностям, то заработок, полу-
ченный за этот период, не учитывается в фак-
тическом заработке при исчислении пособий,
поскольку в соответствии с частью первой ста-
тьи 8 Федерального закона от 08.12.2003г.
№166-ФЗ «О бюджете Фонда социального стра-
хования Российской Федерации на 2004 год»
при исчислении пособий по временной нетру-
доспособности, по беременности и родам учи-
тывается заработок по основной работе.

При определении суммы премий, подлежа-
щих учету в фактическом заработке, время
сверхурочной работы не учитывается, то есть
сумма премий делится на норму рабочих дней
(часов) в расчетном периоде и умножается на
фактически отработанные рабочие дни (часы),
исходя из нормы.

Ждем малыша
Каков расчет пособия   по беременности и
родам женщине, если она переведена на
легкий труд?

Если отпуск по беременности и родам насту-
пил после 1 января 2004 года, то в соответ-
ствии со статьей 254 Трудового кодекса Рос-
сийской Федерации беременная женщина под-
лежит освобождению от работы, связанной с
воздействием неблагоприятных производ-
ственных фактов, с сохранением среднего за-
работка за все пропущенные вследствие этого
рабочие дни за счет средств работодателя.

В соответствии с постановлением Прави-
тельства Российской Федерации и статьей 8
Федерального закона от 08.12.2003г. №166-
ФЗ исчисление среднего заработка для опре-
деления размера пособий по временной не-
трудоспособности, по беременности и родам в
2004 году осуществляется из среднего зара-
ботка по основному месту работы за после-
дние 12 календарных месяцев, предшествую-
щих месяцу наступления нетрудоспособности,
отпуску по беременности и родам. При этом в
соответствии с пунктом 4 Постановления Пра-
вительства Российской Федерации из расчет-
ного периода исключаются время и начислен-
ные за это время суммы, если работник осво-
бождался от работы с полным или частичным
сохранением заработной платы.

Рассмотрим конкретный пример. Женщина
с 15 марта 2004 года освобождена от работы
с 12 недель беременности с сохранением сред-
ней заработной платы. С 4 октября 2004 года
выдан листок нетрудоспособности на период
отпуска по беременности и родам. Расчетный
период: с октября 2003 года по сентябрь 2004
года. Из расчетного периода исключается пе-
риод с 15 марта 2004 года по 3 октября 2004
года. Средний дневной заработок определяет-
ся путем деления фактически начисленной за-
работной платы с 1 октября 2003 года по 14
марта 2004 года на количество дней, факти-
чески отработанных в этот период.

Где бедному горожанину найти переход?..
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А путь этот начался в со-
роковом году в воробьевском
селе Березовка. Такие черты,
как целеустремленность, де-
ловитость, трудолюбие, Влади-
мир перенял у своих родите-
лей: отца Андрея Ивановича и
матери Татьяны Семеновны.
Глава семьи, фронтовик, про-
жил после Дня Победы недо-
лго – сказались тяготы войны.
В 46-м его не стало. Тот год
оказался неурожайным, го-
лодным. И осталось на руках
матери двое несовершенно-
летних.

Жили впроголодь. Ребя-
тишки пасли скот, помогали
дома по хозяйству. Ведь
взрослые от зари до зари про-
падали на ферме или в поле.
И хотя Володя Сорокин хоро-
шо учился, но после семи клас-
сов пришлось уйти из школы.
Устроился в колхозе прицеп-
щиком. Перед уходом в армию
выучился на шофера. А служил
в автороте в Хомутовском
районе Курской области, на
родине Н.С.Хрущева. После
нескольких месяцев службы в
стране произошло сокраще-
ние армии. И Сорокин попал
под эти хрущевские реформы.

И снова родное село Бере-
зовка. Родное – без каких-
либо натяжек. Забегая впе-
ред, скажем, что не раз появ-
лялся у Сорокина соблазн
уехать в другое место, полу-
чить должность повыше, даже
«сватали» председателем в
соседний колхоз. Но он кате-
горично говорил: «Нет!». Вер-
ность родному  селу в ряду дру-
гих качеств Сорокина сыграла
свою роль при избрании Вла-
димира Андреевича лидером
колхоза, а считай, и всей Бе-
резовки.

Но это было после. А до это-
го Сорокину пришлось пора-
ботать водителем, завгаром,
заочно закончить Калачеевс-
кий техникум механизации
сельского хозяйства. Затем
был заместителем у председа-
теля колхоза А.Паршина и
Н.Иванова, которые многое
дали ему в плане умения рабо-
тать с людьми.

...Апрель 1977 года. Он
был знаменателен тем, что
после реформирования в на-
чале шестидесятых годов
Воробьевский район был сно-
ва восстановлен. И орготдел
райкома партии начал подбор
кадров. На общем собрании
земляки избрали на пост
председателя колхоза имени
Я.М.Свердлова Владимира
Андреевича Сорокина. Хозяй-
ство было одним из крупней-
ших в районе. Только пашни
насчитывалось более десяти
тысяч гектаров, а сельхозуго-
дий все пятнадцать тысяч гек-
таров. В колхоз входят три
села – Березовка, Елизаве-
товка и Верхнетолучеево. Кро-
ме того, пять полеводческих
бригад, молочнотоварные
фермы, овцеферма, свино-
водческая и единственная в
районе птицеводческая фер-
мы. На них содержалось свы-
ше пяти тысяч голов крупного
рогатого скота, 1200 свиней,
столько же овец, три тысячи
голов птицы, пасека.

Чтобы всем этим управ-
лять, а главное, развивать
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА

МЫ СПАСЕМ ВАШ ЯЧМЕНЬ!

(240) 2-19-56, 2-23-75, (0732) 22-02-58, 93-58-29, 93-40-72

ОАО «Элеватор Рамонский» производит сушку
и обеззараживание ячменя от вредителей

хлебных запасов. Лиц. №650 от 04.06.2003

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«КУРСКАЯ ПРАВДА»

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»
«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»

«БЕЛГОРОДСКАЯ ПРАВДА»
«МОЛОТ»

г. Ростов
«ВОЛГОГРАДСКАЯ ПРАВДА»

«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»
Краснодарский край «ФАКТ»

г. Брянск

39-00-8839-00-88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:

Минувшим летом Федеральным собранием
Российской Федерации по представлению Пра-
вительства принят пакет законов, которые зна-
чительно меняют существующий порядок пре-
доставления социальных льгот различным ка-
тегориям населения, имеющим на них право.  К
столь решительным действиям высшие органы
исполнительной и законодательной власти под-
толкнула ситуация, сложившаяся в стране в
данной социальной сфере.

На протяжении последних лет для большин-
ства  россиян многие предусмотренные законо-
дательством льготы так и остались лишь про-
возглашенной на бумаге декларацией. Государ-
ство не могло реально предоставить их из-за по-
всеместного хронического бюджетного недофи-
нансирования, недостаточной развитости соци-
ально-экономической инфраструктуры, а так-
же по различным причинам организационного
характера. Все это вызывало естественное не-
удовольствие людей, отнюдь не способствовало
укреплению авторитета власти и принципов со-
циальной справедливости в обществе.

Как известно, первоначальный проект пре-
дусматривал  замену большинства «натураль-
ных» льгот на денежную компенсацию гражда-
нам, тем более, что определенные успехи в раз-
витии экономики страны позволяют Правитель-
ству в последнее время выделять все больше
средств на социальные нужды. Однако в ходе
острых и бурных дискуссий, в которых активно
участвовали законодатели, политические
партии и движения, профсоюзы, общественные
организации  и в целом население, было призна-
но более целесообразным наряду с компенсаци-
онными выплатами сохранить часть жизненно
важных социальных льгот в натуральной фор-
ме, предоставив людям право выбора. И сегодня
вопрос стоит уже не в плоскости «что лучше -
деньги или льготы, как таковые», а сможет ли
государство реально исполнить  собственные
заявленные обязательства перед гражданами?
В свою очередь, это предполагает формирование
эффективно действующих организационно- уп-
равленческих механизмов, способных обеспе-
чить выполнение принятых решений.

Очень важная роль в формировании новой
системы предоставления социальной помощи и
льгот населению отведена Фонду социального
страхования Российской Федерации. По пору-
чению Правительства на него возложена функ-
ция обеспечения льготных категорий россиян
санаторно-курортным (амбулаторно-курорт-
ным) лечением. Фонд социального страхования
и ранее занимался организацией санаторно - ку-
рортного обслуживания ветеранов и инвалидов
Великой  Отечественной войны, активно уча-
ствует в финансировании детского отдыха, обес-
печивает финансово и организационно ряд дру-
гих важнейших направлений социальной сфе-
ры. Дополнительные функции, которые  теперь
поручено выполнять Фонду, естественно, пред-
полагают выработку новых методологий и алго-
ритмов, необходимых в повседневной работе.
Законодательные акты, по-новому регулирую-
щие вопросы оказания государственной помо-
щи, как известно, вступают в силу с января бу-
дущего года.

В настоящее время изданы нормативные пра-
вовые акты, определяющие порядок предостав-
ления социальной помощи и проведение проце-
дур отбора и формирования перечня санаторно-
курортных учреждений по профилям лечения,
а также финансирование расходов по оплате са-
наторно-курортного лечения. В соответствии с
законом право на получение государственной

социальной помощи, и в том числе такой
услуги, как санаторно-курортное лечение,
имеют 9 льготных категорий граждан, с
которыми теперь предстоит постоянно
работать Фонду социального страхования
и его региональным структурам, в част-
ности,  Государственному учреждению -
Воронежскому региональному отделе-
нию.  Основные сложности организаци-
онного  периода заключаются в том, что
льготники являются для Фонда относи-
тельно новыми контингентами населе-
ния. Большую часть их составляют люди
пожилого возраста, а также инвалиды и
дети-инвалиды.

До настоящего времени регистрация
льготников производилась в органах соц-
защиты населения, военкоматах, «сило-
вых» и иных ведомствах. Для формиро-
вания регистра указанные организации
должны передать сведения в региональ-
ные отделения Пенсионного фонда. Здесь
производится сверка информации с базой
данных персонифицированного учета и
выплатной базой. Далее информация по
льготнику передается в региональное от-
деление Фонда социального страхования,
где она будет использована для выдачи
путевок на санаторно-курортное лечение.

Не менее важным  является формиро-
вание персонифицированного (поименно-
го) списка льготной категории граждан.
В органах социальной защиты населения
такие списки есть. Но они являются недо-
статочно  точными, полными, часто уста-
ревшими. Сейчас эти списки должны быть
проверены,  уточнены или, возможно, со-
ставлены заново, где это необходимо. Ре-
гиональное отделение должно иметь не
только абсолютно достоверную информа-
цию о количестве льготников, прожива-
ющих  в Воронежской области, но и дан-
ные по медицинским показаниям к сана-
торно-курортному лечению и оздоровле-
нию потенциальных пользователей дан-
ной услуги. Абсолютно очевидно, что по-
добная работа не может быть проделана
никем в одиночку, она должна осуществ-
ляться в тесном взаимодействии соци-
альных партнеров: органов социальной
защиты населения, здравоохранения, со-
циального страхования, Пенсионного
фонда Российской Федерации, военных
комиссариатов и т.д. На сегодняшний
день речь идет о необходимости обеспе-
чить в Воронежской области санаторно-
курортным лечением около 17 тыс. граж-
дан льготных категорий. Но следует вновь
отметить, что эти данные пока предвари-
тельные, и есть достаточно серьезные  ос-
нования полагать, что после более деталь-
ной проверки и уточнения  цифра может
быть скорректирована.

При направлении в санаторно-курорт-
ные  учреждения особое внимание будет
усилено инвалидам и участникам Вели-
кой Отечественной  войны, а также дру-
гим категориям граждан, имеющим льго-
ты, связанные с ней. В год 60-летия Побе-
ды необходимо проявить особую заботу и
внимание к людям, ее обеспечившим.
Важнейшей составляющей в  рамках про-
водимой работы является сбор данных о
санаторно-курортных учреждениях, вы-
разивших готовность участвовать в реа-
лизации  новой  федеральной программы.

В Воронежской области 10 санаторно-курор-
тных учреждений согласились предоставить
льготникам весь необходимый комплекс ле-
чебно-восстановительных процедур и услуг
по «социальным» путевкам, или, иными сло-
вами, по социальным, а не коммерческим
ценам. В их числе «Клинический санаторий
им.Горького»,  «Санаторий им. Цюрупы»,
«Санаторий Углянец»,  «Санаторий им. Дзер-
жинского», «Чертовицкий детский специа-
лизированный санаторий»,  «Графский дет-
ский санаторий для больных туберкулезом»,
«Сомовский детский санаторий для больных
туберкулезом»,  « Павловский детский сана-
торий для психоневрологических больных с
родителями», Государственное  учреждение
социального обслуживания населения «Са-
наторий «Белая  горка», Областной  центр
реабилитации детей и подростков с ограни-
ченными возможностями «Парус надежды».
Окончательно перечень санаторно-курорт-
ных учреждений для обслуживания льгот-
ных категорий граждан формируется на кон-
курсной основе и утверждается, согласно за-
кону, Министерством  здравоохранения и
социального развития Российской Федера-
ции.

Деятельность Фонда по обеспечению сана-
торно-курортным лечением льготных кате-
горий граждан предполагается рассматри-
вать в рамках 4 основных этапов, причем
связанные с этим конкретные задачи пред-
стоит решать как последовательно, так и па-
раллельно. На  первом этапе усилия всех уча-
стников программы необходимо сосредото-
чить на формировании упомянутого выше
Федерального регистра граждан, имеющих
право на получение государственной соци-
альной помощи в соответствии с действую-
щим законодательством. Основная часть ра-
боты здесь ложится на Пенсионный фонд
совместно с органами социальной защиты на-
селения субъектов Российской Федерации.
Федеральный регистр уже сформирован.
Право на получение набора социальных ус-
луг, в том числе путевки на санаторно-курор-
тное лечение, имеют лишь  представители
тех льготных категорий  граждан, которые,
во-первых: находятся в Федеральном регис-
тре, и которым, во-вторых, назначена еже-
месячная денежная выплата (ЕДВ). Это два
обязательных условия для получения путе-
вки, так как именно из ЕДВ будет ежемесяч-
но удерживаться стоимость набора соци-
альных услуг в размере 450 рублей.

Определение оздоровительных учрежде-
ний, участвующих в реализации федераль-
ной программы обеспечения санаторно-ку-
рортным лечением, составляет основное со-
держание второго  этапа. Такая работа в зна-
чительной степени проделана, основной
круг участников уже определен. Разраба-
тываются  критерии и требования  к ним с
учетом специфики социальной путевки. Эти
критерии потребуется учитывать при раз-
работке конкурсной документации на закуп-
ку путевок и заключение государственных
контрактов с санаторно-курортными учреж-
дениями.

Обеспечение взаимодействия Фонда соци-
ального страхования Российской Федерации
и его региональных исполнительных струк-
тур с органами  социальной защиты населе-
ния, лечебно-профилактическими учрежде-
ниями,  ветеранскими общественными орга-
низациями, средствами массовой информа-

ции и другими социальными партнерами в
рамках программы станет главной задачей
третьего этапа. Для практической реализа-
ции подобного взаимодействия с социальны-
ми партнерами распоряжением главы адми-
нистрации области создана межведомствен-
ная  комиссия.

На четвертом этапе работы основополага-
ющей является задача по обеспечению не-
посредственной реализации права гражда-
нина на санаторно-курортное лечение по го-
сударственному заказу. Для этого разраба-
тываются документы, регламентирующие
порядок обеспечения санаторно-курортным
лечением граждан, которым оказывается
государственная социальная поддержка в
целях оздоровления и лечения на льготных
условиях с финансированием за счет средств
федерального бюджета. На практике это  оз-
начает фактическое предоставление льгот-
ным категориям населения государственных
гарантий в том, что их права в данной части
будут действительно реализованы.

Порядок предоставления гражданам со-
циальных услуг в соответствии с действую-
щим законодательством устанавливается
Министерством здравоохранения и социаль-
ного развития России. Что касается непос-
редственно алгоритма предоставления путе-
вок, то он сегодня видится следующим обра-
зом: граждане, относящиеся к льготным ка-
тегориям, имеющие заключения лечебно-
профилактического учреждения  (ЛПУ)  о
необходимости санаторно-курортного (амбу-
латорно- курортного) лечения, могут обра-
щаться в исполнительные органы Фонда со-
циального страхования по своей территори-
альной принадлежности с заявлением о вы-
даче путевки. Порядок медицинского отбора
и направления пациентов на санаторно-ку-
рортное или амбулаторно-курортное лечение
регламентируется приказом Министерства
здравоохранения и социального развития
Российской Федерации от 22 ноября 2004
года № 256.

Следует помнить, что  категория людей, с
которыми предстоит постоянно работать спе-
циалистам регионального отделения и дру-
гих органов, организаций и учреждений, да-
леко не самые молодые и здоровые. Потому в
отношениях с ними  и нам, и работающим в
контакте с нами другим государственным
учреждениям и организациям необходимо
проявлять максимум терпения, такта, доб-
рожелательности, учитывая их психологи-
ческие особенности.

Хотел бы в заключение еще раз подчерк-
нуть, что  результативность работы по предо-
ставлению указанных льгот гражданам бу-
дет во многом зависеть от плодотворного со-
трудничества и взаимоподдержки Фонда со-
циального страхования,  его региональных
исполнительных структур, органов социаль-
ной защиты населения, лечебно-профилак-
тических учреждений,  ветеранских обще-
ственных организаций - всех социальных
партнеров, на которые Правительство возло-
жило эту ответственную миссию. Что касает-
ся Воронежского регионального отделения,
то его коллектив готов приложить к этому
все свои силы и старание.

Управляющий Государственным
учреждением - Воронежским региональным

отделением Фонда социального страхования
Российской Федерации

В.И. ШВЕЦОВ.

СТЕПЕНЬ ГОТОВНОСТИ -
СТЕПЕНЬ ОТВЕТСТВЕННОСТИ

ИНФОРМАЦИЯ

Доходы бюджета Фонда
Налоговые доходы – всего ............................................. 980636,6 тыс. руб.
в том числе:
Единый социальный налог .............................................. 937186,7 тыс. руб.
Единый налог, взимаемый в связи с применением
упрощенной системы налогообложения ......................... 14231,0 тыс. руб.
Единый налог на вмененный доход для отдельных
видов деятельности ........................................................... 17723,9 тыс. руб.
Единый сельскохозяйственный налог .................................. 301,1 тыс. руб.
Прочие федеральные налоги ............................................ 11193,9 тыс. руб.

Неналоговые доходы – всего ......................................... 236236,3 тыс. руб.
в том числе:
Страховые взносы на обязательное социальное
страхование от несчастных случаев на производстве
и профессиональных заболеваний, включая недоимки,
пени и штрафы .................................................................. 219275,7 тыс. руб.
в том числе: пени и штрафы ................................................ 2617,0 тыс. руб.
Поступления капитализированных платежей
предприятий ........................................................................ 13336,0 тыс. руб.
Прочие поступления в Фонд социального страхования
Российской Федерации (добровольные страховые взносы
на случай временной нетрудоспособности и в связи с
материнством, невостребованная кредиторская
задолженность, возврат расходов прошлых лет,
поступления по результатам проверок экспертизы
временной нетрудоспособности от лечебно-
профилактических учреждений по необоснованно
выданным больничным листам) ......................................... 3624,6 тыс. руб.

Всего доходов .............................................................. 1216872,9 тыс. руб.

Расходы бюджета Фонда
Пособия по временной нетрудоспособности по
обязательному социальному страхованию .................. 553701,5 тыс. руб.
Ежемесячные страховые выплаты ....................................... 185136,1 тыс.
Оздоровление детей .......................................................... 90613,4 тыс. руб.
Пособия по беременности и родам ................................. 86934,5 тыс. руб.
Пособия при рождении ребенка ...................................... 62077,5 тыс. руб.
из них:
неработающим гражданам ............................................... 16150,5 тыс. руб.
Пособия по уходу за ребенком до достижения им
возраста полутора лет ....................................................... 53405,9 тыс. руб.
из них:
женщинам, уволенным в связи с
ликвидацией предприятия ..................................................... 124,7 тыс. руб.
Функционирование органов государственных
внебюджетных фондов ...................................................... 33735,8 тыс. руб.
Расходы на выплату компенсаций и предоставление
льгот гражданам, подвергшимся радиационному
воздействию вследствие чернобыльской и других
радиационных аварий ....................................................... 22615,6 тыс. руб.
Медицинская, социальная и профессиональная
реабилитация пострадавших, обеспечение
предупредительных мер по сокращению
производственного травматизма и профессиональных
заболеваний ....................................................................... 19198,8 тыс. руб.
Оплата путевок на долечивание застрахованных
граждан в специализированных санаториях ................. 16902,9 тыс. руб.
Частичное содержание детско-юношеских
спортивных школ .................................................................. 8938,1 тыс. руб.
Пособия по временной нетрудоспособности по
обязательному социальному страхованию от
несчастных случаев на производстве и
и профессиональных заболеваний ................................... 5759,7 тыс. руб.
Единовременные страховые выплаты .............................. 4836,9 тыс. руб.
Доставка и пересылка страховых выплат ......................... 3974,9 тыс. руб.
Оплата дополнительных дней для ухода за
детьми-инвалидами ............................................................. 2593,6 тыс. руб.
Пособия на возмещение стоимости гарантированного
перечня услуг и социальные пособия на погребение ..... 1497,0 тыс. руб.
Пособия женщинам, вставшим на учет в медицинских
учреждениях в ранние сроки беременности .................... 1415,1 тыс. руб.
прочие мероприятия в области социальной политики
(списание задолженности банка, расходы на судебные
издержки, нотариальные услуги) .......................................... 868,9 тыс. руб.
Приобретение и модернизация оборудования и
предметов длительного пользования .................................. 614,7 тыс. руб.
Пособия на усыновление ребенка ............................................. 0,8 тыс. руб.

Итого расходов ............................................................ 1154821,7 тыс. руб.

Региональное отделение
Фонда социального страхования.

об исполнении бюджета Государственного
учреждения – Воронежского регионального
отделения Фонда социального страхования

Российской Федерации за 9 месяцев 2004 года.

Представитель собственников земельных долей
в праве общей долевой собственности на земельный участок,

расположенный на территории СХА имени Энгельса
Калачеевского района Воронежской области,

Кравченко Анатолий Егорович,
проживающий по адресу: Воронежская область,
Калачеевский р-н, с.Манино, ул.Ленинская, д.28,

 действующий на основании доверенностей,
извещает о проведении общего собрания

 участников общей долевой собственности
на земельный участок

Повестка дня:
1. О порядке распоряжения, владения и пользования земельным

участком.
2. О договоре об образовании общей долевой собственности на

земельный участок.
3. Об утверждении проекта перераспределения сельскохозяй-

ственных угодий, находящихся в общей долевой собственности.

Собрание состоится 22 января 2005 года в 10 часов
в здании ДК №2 по адресу: Калачеевский район, с.Манино,

пл.Щербинина, 2. При себе иметь паспорт.

ИНДИВИДУАЛЬНОЕ
СООБЩЕНИЕ

в счет земельных долей и передаче в аренду ООО
«Михайловский» - 875 долей, общей пл. сельхозугодий –

6026,5 га, из них пашни – 5162,5 га, многолетних насаждений –
19 га, сенокосов – 33 га, пастбищ – 687 га, приус. – 125 га.

 Расположение земельных участков:
Михайловское отд. Поля №№ 1 – 155 га, 2 – 176 га, 3 - 187 га,

4 – 153 га, 5 – 163 га, 6 – 196 га, 9 – 155 га; итого 1185 га.
Калининское отд. Поля №№ 1 – 98 га, 2 – 90 га, 5 – 113 га,

6 – 86 га, 7 – 85 га, 8 – 115 га, 9 – 104 га, 1к – 73 га, 2к – 79 га,
3к – 59 га, 4к – 88 га, 5к – 113 га; итого 1103 га.

Мичуринское отд. Поля №№ 1 – 172 га, 2 – 154 га, 3 – 141 га,
4 – 158 га, 5 – 140 га, 8 – 151 га; итого 916 га.

Тимирязевское отд. Поля №№ 1 – 163 га, 2 – 193 га, 3 – 150 га,
4 – 134 га, 5 – 125 га, 6 – 151 га, 7 – 163 га, 8 – 88,6 га;
запол. уч. – 170 га, поле № 9 – 163 га; итого 1490,6 га.

Полит. отдел. Поля №№ 1 – 71 га, 2 – 48 га, 3 – 80 га, 4 – 60 га,
5 – 53 га, 6 – 125 га, 8 – 30,9 га; итого 467,9 га.

Всего: 5162,5 га.
Компенсация остальным участникам долевой собственности

не выплачивается. Возражения принимаются в течение месяца
с момента публикации к администрации ООО

«Михайловский» и в Комитет по зем. ресурсам.

УВЕДОМЛЕНИЕ
Собственники земельных долей

СХА «Михайловский» Панинского р-на
Воронежской области извещают

о выделении земельных участков

Предмет конкурса: Выбор аудиторской организации
для осуществления обязательного ежегодного аудита за
2004г.

Организатор конкурса: Открытое акционерное об-
щество «Воронежтоппром».

Контакты: адрес: 394006, г. Воронеж, ул. 9 Января,
37, телефон (0732) 550-522, 551-711, контактное лицо:
Двойченкова В.И., Портных И.М.

Информация о конкурсе:
К участию в открытом конкурсе приглашаются ауди-

торские организации, отвечающие установленным зако-
нодательством Российской Федерации требованиям,
предъявляемым к аудиторским организациям, имеющие
опыт аудиторской деятельности не менее 5 лет.

Заявки на участие в конкурсе подаются в произволь-
ной форме в  течение 15 дней с момента опубликования
данного объявления. В течение 10 дней после поступле-
ния заявки на участие в конкурсе направляются пригла-
шение, техническое задание на проведение аудита, об-
разец договора на оказание аудиторских услуг. Победи-
телем конкурса будет признана организация, получив-
шая наибольшее количество баллов. С победителем кон-
курса будет заключен договор после утверждения ауди-
торской организации–победителя конкурсной комисси-
ей ФГУП «Воронежтоппром». Конкурс будет проводиться
4 февраля 2005 года, в 10.00, по адресу: 394006,
г. Воронеж, ул. 9 Января, 37.

ВНИМАНИЕ:
ОТКРЫТЫЙ КОНКУРС!

СОБСТВЕННИКИ
20 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ

в праве общедолевой собственности на земельный участок,
расположенный на территории ООО «Назаровское»

Ольховатского района Воронежской области
(в количестве 20 человек),

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ В НАТУРЕ

ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК
из земель сельскохозяйственного назначения, находящегося

в с.Назаровка, на поле №VII полевого севооборота,
для дальнейшей передачи его в аренду.

Представителем собственников земельных долей является
Дикий Юрий Евгеньевич, проживающий по адресу:

Воронежская область, Ольховатский район, с.Назаровка.
Обращения, возражения направлять по данному адресу.

В связи с допущенной ошибкой при установлении количества
участников выделяемого земельного участка для передачи в аренду
СХА «Свобода» в ранее опубликованном извещении (уведомлении)

в газете «Коммуна» от 09.12.2004г. просим читать количество
участников общей долевой собственности 981 человек.

Местоположение и размер выделяемого участка не изменились.

Тютюнник Александр Владимирович,
действующий на основании доверенностей от 10 участников общей
долевой собственности, бывших земельных угодий колхоза имени

ХХ съезда КПСС с.Лизиновка Россошанского р-на Воронежской обл.,
уведомляет остальных участников общей долевой

собственности о их намерении выделить земельный участок
в счет земельных долей в праве общей долевой собственности (в

соответствии с решением общего собрания собственников земельных
долей от 04.12.2004 года) с качественной оценкой выделяемого

земельного участка 35112 баллогектаров, с предполагаемым
местоположением выделяемого земельного участка – поля №IX

часть рабочего участка 3 – 86 га в соответствии с корректировкой
научно обоснованной системы земледелия СХА «Свобода» 1999г.
Возражения о местоположении выделяемого земельного участка

направлять Тютюннику Александру Владимировичу по адресу: с.Чагари
Россошанского р-на Воронежской обл. и публиковать в газете «Коммуна».

ИЗВЕЩЕНИЕ
участников общей долевой собственности,
бывших земельных угодий колхоза имени

ХХ съезда КПСС с.Лизиновка СХА «Свобода»
Россошанского р-на Воронежской обл.

Новохатский Сергей Викторович,
действующий на основании доверенностей от 7 участников общей
долевой собственности, бывших земельных угодий колхоза имени

ХХ съезда КПСС с.Лизиновка Россошанского р-на Воронежской обл.,
уведомляет остальных участников общей

долевой собственности о их намерении
выделить земельный участок

в счет земельных долей в праве общей долевой собственности
(в соответствии с решением общего собрания собственников земель-
ных долей от 04.12.2004 года) с качественной оценкой выделяемого

земельного участка 25536 баллогектаров, с предполагаемым
местоположением выделяемого земельного участка – поля №X

часть рабочего участка 3 – 72 га в соответствии с корректировкой
научно обоснованной системы земледелия СХА «Свобода» 1999г.
Возражения о местоположении выделяемого земельного участка

направлять Новохатскому Сергею Викторовичу по адресу: с.Чагари
Россошанского р-на Воронежской обл. и публиковать в газете «Коммуна».

ИЗВЕЩЕНИЕ
участников общей долевой собственности,
бывших земельных угодий колхоза имени

ХХ съезда КПСС с.Лизиновка СХА «Свобода»
Россошанского р-на Воронежской обл.

Собственники 45 земельных долей
в праве собственности на земельный участок площадью 288 га
сельхозугодий с качественной оценкой 17820 баллогектаров,

расположенных на территории АОЗТ «Труд» Петропавловского р-на
Воронежской области (36 человек),

извещают о своем намерении
выделить земельный участок (массивы)

в счет долей в праве общей собственности на земельный участок
из земель сельхозназначения общей площадью 288 га сельхозугодий,

в том числе 216,6 га пашни с качественной оценкой 16807,5
баллогектара в полевых севооборотах; отделение №2:

поле №8 – 86,4 га; поле №7 – 110,4 га; поле №1 – 5.4 га;
в свекловичном севообороте отделения №2: поле №2с – 14,4 га

для дальнейшей их передачи в аренду КХ «Гелиос».
Компенсация не предусмотрена, так как рыночная стоимость

выделяемых участков (массивов) в расчете на единицу площади не
превышает рыночную стоимость оставшегося после выдела

земельного участка (массива) в расчете на единицу площади.
Информацию о собственниках зем. долей, желающих выделить
земельный участок (массив), можно получить у представителя
собственников зем.долей Рощупкина Владимира Ивановича,

проживающего: Воронежская обл., Петропавловский р-н,
с.Старая Криуша, пер. Комсомольский, дом 29.

Возражения принимаются в течение месяца со дня публикации
в письменном виде представителем собственников

Рощупкиным Владимиром Ивановичем и Петропавловским
комитетом по земельным ресурсам и землеустройству по адресу:

Воронежская обл., Петропавловский р-н,
с.Петропавловка, ул.Победы, дом 19.
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(Окончание.
Начало на 1-й стр.)
- Принцип разделения

властей, безусловно, ва-
жен, но коллегии, в состав
которых  входят лишь одни
судьи, вряд ли смогут прини-
мать принципиальные ре-
шения, когда речь пойдет,
например, о чистоте самих
судейских рядов и наказа-
нии провинившихся. Волей-
неволей скажутся корпора-
тивные интересы, недаром
же пословица гласит, что
«ворон ворону глаз не вык-
люет»…

- В данном случае эта посло-
вица не годится. В нашей, на-
пример, квалификационной
коллегии судей из 21 члена
третья часть – представители
общественности. Кстати, в чис-
ло общественности входит и
представитель администрации
Президента. Так что провинив-
шиеся вряд ли избегнут нака-
зания. За год квалификацион-
ные коллегии в регионах стра-
ны дали согласие на привлече-
ние к уголовной ответственно-
сти 18 судей. В результате су-
дебных разбирательств осуж-
дены за различные преступле-
ния 12 человек. Получили пре-
дупреждения 118 судей, 36 ли-
шились своих постов…

- В том числе был такой
случай и в нашей области…

- Да, освобожден от занима-
емой должности председатель
Аннинского суда Демченко.

- Но вспомните, Борис
Иванович, сколько попыток
предпринимали ваши же
коллеги, чтобы спустить это
дело на тормозах, как упор-
но пытались выгородить
проштрафившегося судью.
Только ваша принципиаль-
ная позиция сыграла реша-
ющую роль в том, чтобы
было принято, наконец,
справедливое решение.

- Да, мне пришлось обра-
щаться в Верховный суд и Выс-
шую квалификационную кол-
легию судей, которая согласи-
лась с моими доводами. Но это
обычная борьба мнений и ни-
чего сверхъестественного в
этом нет, как любят порой
представлять журналисты. Вот
нынче, например, мы дали Ге-
неральному прокурору согла-
сие на возбуждение уголовно-
го дела против судьи Централь-
ного суда Матюхина. Област-
ной суд вынес приговор двум
азербайджанским наркодиле-
рам, а он почему-то отпустил их
на свободу, и преступники тут
же смылись на родину. Есть по-
дозрение, что это было сдела-
но небескорыстно. Теперь

следствие и должно разоб-
раться в этой истории.

- Замечено, что любое
упоминание о судьях-взя-
точниках вызывает крайне
болезненную реакцию ва-
ших коллег. Впрочем, речь
может идти необязательно о
взятках, а например о стран-
ных судейских решениях
или грубости судей во время
процесса. В любом случае
тут же возникают обида и об-
винения журналистов в под-
рыве независимости. Кста-
ти, как вы относитесь к пред-
ложению председателя Выс-
шего арбитражного суда Ве-
ниамина Яковлева создать
в судах «систему внутренней
безопасности, которая бы
анализировала все непра-
восудные приговоры? Ведь
даже не имея данных, брал
судья взятку или нет, можно
по косвенным признакам
понять, насколько справед-
лив он был при вынесении
приговора». Интересная
мысль?

- А я думаю, никакой допол-
нительной системы не нужно.
Анализировать этическое пове-
дение членов сообщества при-
звана квалификационная кол-
легия, и этого достаточно. Что
касается критики, то мы вовсе
не против нее, но она должна
быть обоснованной, а не огуль-
ной. К «Коммуне» это относится
в меньшей степени. Как прави-
ло, тон ваших публикаций спо-
койный, взвешенный, и свое
мнение вы стараетесь подкре-
пить аргументами. Но ведь мно-
гие воронежские газеты в по-
гоне за сенсацией, не задумы-
ваясь, хлещут обвинениями,
дискредитируя самую большую
ценность в обществе – право-
судие. «Коррупция свила гнездо
в судейском корпусе», - пишет
один из журналистов и не при-
водит притом ни одного аргу-
мента. В докладе на съезде го-
ворилось, что за прошедший
год в российских СМИ было
опубликовано 493 негативных,
неподкрепленных фактами ма-
териала о судебной системе.
Зачем это делалось?

- Но согласитесь, Борис
Иванович, что судьи нередко
сами дают повод для крити-
ки, проявляя независимость
весьма сомнительным обра-
зом: по своему усмотрению
объявляют процесс закры-
тым, не разрешают съемку в
зале заседаний, крайне нео-
хотно идут на контакты с жур-
налистами.

- Согласен, такие факты есть,
и с ними надо разбираться. Что-
бы сделать систему более от-

крытой для прессы, Верховный
суд принял решение ввести с
2005 года в областных судах
должность пресс-секретаря.
Это поможет деловому сотруд-
ничеству с журналистами, даст
возможность доводить до об-
щества объективную информа-
цию о работе российского пра-
восудия.

- Что ж, известие весьма
обнадеживающее. Теперь
несколько вопросов непос-
редственно о судьях. Сколь-
ко их в области, все ли вакан-
сии заняты?

- Вместе с мировыми - 445,
и у нас одна из немногих облас-
тей, где не только все вакансии
заняты, но и немалая очередь
на судейские должности. В то
время как в федеральных судах
всей России, например, есть
4155 свободных мест, даже в
Москве недостает больше тре-
ти мировых судей.

- Откуда приходят претен-
денты – из милиции, прокура-
туры, адвокатуры?

- В основном из прокурату-
ры, меньше стараемся брать
бывших адвокатов и совсем
мало из правоохранительных
органов. В одном из районов на
должность мирового судьи при-
няли бывшего заместителя на-
чальника РОВД. Через некото-
рое время приходит к нему
гражданин с иском на возме-
щение материального ущерба,
а новоиспеченный судья по-
смотрел на него и говорит: «Ты
что, забыл, как воровал, а я

тебя ловил. Теперь честного из
себя строишь, с исками ходишь.
Вон отсюда, пока я на тебя но-
вое дело не завел». Словом,
выставил гражданина за дверь,
а тот жалобу накатал. Как гово-
рится – и смех, и грех. Так что к
подбору кадров подходим весь-
ма осторожно, предпочитаем
брать тех, кого знаем. Такая
перестраховка очень даже не
лишняя. Кстати сказать, замечу,
что многие, претендующие на
должность федерального судьи,
просто не выдерживают экза-
мен на профессиональную год-
ность.

- Это говорит об уровне
нынешнего юридического
образования?

- В немалой степени. Вы по-
смотрите, сколько всевозмож-
ных отраслевых институтов и
университетов готовят сегодня
юристов. Пальцев одной руки
не хватит, чтобы пересчитать
соответствующие факультеты
воронежских вузов. Зачем нам
такая армия не слишком гра-
мотных выпускников? Мы хо-
тим попробовать такой вари-
ант. На должность федеральных
судей брать мировых, а на их
места назначать помощников
федеральных судей. На этих
должностях работают сегодня
грамотные молодые люди, за-
кончившие ВГУ, и у них должны
быть хорошие перспективы.

- Но в связи с возможным
увеличением возраста судей
до 70 лет, о чем заявил на
съезде Путин, перспективы

эти становятся весьма ту-
манными. Конечно, опыт,
приобретенный с годами,
очень важен для судьи, но
очевидно не менее нужны
энергия молодого возраста,
работоспособность, умение
выдерживать значительные
нагрузки, самостоятель-
ность мышления и что вовсе
немаловажно – воспитан-
ность.

- Я думаю, если увеличение
возраста от 65 до 70 лет будет
принято, это не скажется отри-
цательно на работе судейской
системы.

- Если уж заговорили о на-
грузках, то существуют ли
какие-то научно-обоснован-
ные нормы для судей и их по-
мощников? Люди жалуются
на огромную волокиту, осо-
бенно при рассмотрении
гражданских дел. Их недо-
вольство справедливо, но с
другой стороны, судья тоже
человек, а не робот, способ-
ный без устали перелопачи-
вать сотни дел.

- В том и беда, что никаких
норм не существует. С каждым
годом на суды обрушивается
все больший вал гражданских
и административных дел. За
десять месяцев года судебные
органы страны рассмотрели 1
миллион уголовных, 3 миллио-
на административных и 6 мил-
лионов гражданских дел. По
оценкам ученых-правоведов,
их число будет расти с каждым
годом. Сегодня с нарушениями
сроков рассматривается 40
процентов гражданских дел.
Что будет завтра, сказать труд-
но. Как выходить из этого по-
ложения, рецептов нет.

- Проводимая реформа
предполагает профессио-
нальную учебу судей?

- Она и сейчас хорошо орга-
низована. У Российской акаде-
мии правосудия по стране 9
филиалов. Один из них в Воро-
неже. Там и судьи, и работни-
ки аппарата суда повышают
квалификацию.

- Тогда частное замеча-
ние. Не секрет, что в послед-
ние годы резко увеличилось
число дел с участием самих
журналистов. Граждане, по-
критикованные в газетах,
подают иски о защите чести,
достоинства, деловой репу-
тации. У многих «обижен-
ных» оные качества отсут-
ствуют напрочь, тем не ме-
нее они выставляют сотни
тысяч рублей в счет компен-
сации так называемого мо-
рального вреда. Разбирая
такие дела, нужно руковод-
ствоваться соответствую-

щими статьями не только
Гражданского кодекса, но и
решениями Европейского
суда по правам человека и
Европейской Конвенции о
защите прав человека, кото-
рая ратифицирована Росси-
ей в 1998 году. На процессах
выясняется, что многие су-
дьи эти документы не знают
и руководствуются соб-
ственным видением пробле-
мы. Юристы Центрально-
Черноземного центра защи-
ты прав СМИ регулярно
организуют учебу судей по
этой проблематике. На семи-
нары приезжают почти из
всех областей Центрального
федерального округа, а во-
ронежские судьи их чаще
всего игнорируют. Такая по-
зиция непонятна.

- Честно сказать, не знал об
этом. Мы это поправим. Я уже
говорил, что с нового года в
облсуде будет пресс-секре-
тарь. Поэтому любые вопросы,
связанные с работой прессы,
постараемся решать оператив-
но.

- Помнится, Борис Ивано-
вич, на предыдущем V съез-
де судей России разговор
велся о том, чтобы вернуть
судебных приставов под
юрисдикцию судебной систе-
мы. Разговоры ничем не за-
кончились. На нынешнем
съезде они опять продолжи-
лись и вновь безрезультатно.

- Действительно, проблема
так и не решена. В советские
времена судебные исполните-
ли (их роль выполняли слабые
женщины) входили в состав
суда и были закреплены за су-
дьями. Поэтому все старались
добиваться максимального
выполнения принимаемых ре-
шений. Нынче они выполняют-
ся на 30-35 процентов, потому
что судебные приставы (моло-
дые, крепкие, хорошо воору-
женные мужчины) находятся в
ведении Минюста, и особой за-
интересованности в выполне-
нии судебных решений у них
нет, поскольку уровень зарпла-
ты от их рвения не зависит. Вот
и имеем то, что имеем.

- Но рядовому гражданину
нет дела до ведомственной
неразберихи. У него на ру-
ках решение суда, и он впра-
ве ожидать, что оно будет
выполнено. При нынешней
же ситуации тезис о скором
и справедливом суде остает-
ся фикцией. Решение есть,
однако оно не выполняется,
и никто за нарушение Зако-
на не отвечает.

- Обновленная модель рос-
сийского правосудия не вдруг
создается – нужно время. Да-
леко не все зависит от судейс-
кого сообщества: здесь необ-
ходимы усилия и законода-
тельной, и исполнительной
власти. Съезд обозначил боле-
вые проблемы, и думаю, что
общими усилиями они будут
все же решены.

Беседу вел Борис ВАУЛИН.

275461 случай инфекцион-
ных заболеваний зарегистри-
рован за 11 месяцев года.
Меньше стали болеть эпиде-
мическим паротитом, вирус-
ными гепатитами «В» и «С»,
краснухой, острыми инфекци-
ями верхних дыхательных пу-
тей, сифилисом, гонореей.
Зато «выросли» коклюш, корь,
клещевой боррелиоз, гемор-
рагическая лихорадка с почеч-
ным синдромом.

* * *
33 жителя области заболе-

ли лептоспирозом, причем 22
случая – в Воронеже. Причи-
на – грызуны, заполонившие
не только сельские жилища,
но и городские дома. Борьба
с этой живностью ведется сла-
бо, отсюда и результат. Из 32
районов области противоэпи-
демические мероприятия про-
ведены только в 16, да и то не
в полной мере. Администра-
ции районов, как правило,
ссылаются на отсутствие
средств.

* * *
334 тысячи жителей облас-

ти привиты от гриппа, в про-
шлом году было только 248
тысяч. Школьники привиты на
50 процентов, но для того, что-
бы учащиеся были защищены
от эпидемии, эта цифра долж-
на составлять 70-75 процен-
тов. Остается надеяться, что
поголовного заболевания
этой «чихающей» инфекцией
нынче не будет. По крайней
мере, именно таковы прогно-
зы эпидемиологов.

* * *
13450 проб пищевых про-

дуктов было исследовано в ла-
бораториях Центра санэпид-

Будьте осторожны:

мыши, вирусы
и... торговля
На очередной пресс-конференции, подводящей итоги
уходящего года, главные санитарные врачи области и
Воронежа Михаил Чубирко и Николай Мамчик сообща-
ли журналистам цифры и факты, которым можно дать
лишь одну оценку. Печальную. Финансовая нищета
районов области, разгул рыночной анархии, натиск
опасных инфекционных факторов несут прямую угрозу
не только здоровью, но и жизни населения области. Вот
лишь некоторые цифры.

надзора. Из них не отвечало
гигиеническим требованиям
128 образцов. То есть торгов-
ля подсовывала покупателям
прокисшие, протухшие, инфи-
цированные продукты. Отличи-
лись «Масло крестьянское» из
Липецка, сырки глазирован-
ные из подмосковного Дмит-
рова и Краснодарского края,
молочная продукция Россо-
шанского и Новохоперского
заводов. 249 проб были иссле-
дованы на наличие трансген-
ной ДНК, которая обнаружи-
лась в 42 случаях.

* * *
108 тысяч рублей – такова

сумма штрафов, наложенных
на торговцев Центрального
рынка Воронежа. Несмотря на
неоднократные предупрежде-
ния, многие из них платят штра-
фы, но по-прежнему торгуют
некачественной продукцией.
Политические игры вокруг это-
го предприятия не проходят да-
ром, и, по словам руководите-
лей санитарной службы, если
дело не изменится, то встанет
вопрос о полном закрытии рын-
ка. А пока тем воронежцам, ко-
торые дорожат своим здоровь-
ем, лучше воздержаться от ка-
ких-либо продовольственных
закупок на этом рынке.

* * *
76 жалоб и заявлений от на-

селения (в 2003г. – 59), свя-
занных с качеством продуктов,
размещением предприятий
торговли и общественного пи-
тания поступило в Центр
госсанэпиднадзора области за
11 месяцев года. За это вре-
мя на виновных наложено
штрафов на сумму более 13
млн. рублей.

В прошедшие выходные ДК
“Электроника” принимал участни-
ков и гостей Региональной выстав-
ки собак всех пород ранга САС “Ме-
мориал Масюка Н.П.”, которую про-
водил Воронежский областной клуб
служебного собаководства РОСТО.
Были представлены собаки пятиде-
сяти одной породы, начиная от та-
ких распространенных, как овчар-
ки и терьеры, и заканчивая очень
редкими экземплярами, как роде-
зийский риджбек и южноафрикан-
ский бурбуль. Дворец не смог вме-
стить всех участников, поэтому кав-
казские и южнорусские овчарки,
как самые неприхотливые, высту-
пали на уличном ринге, в то время
как всю экзотику эксперты оцени-
вали в теплом холле.

Сергей КОЛЕСНИКОВ.
Фото автора.

Экзотика
и сила

Страна в кольце
окружения

Немецкая Sueddeutsche ZeitungSueddeutsche ZeitungSueddeutsche ZeitungSueddeutsche ZeitungSueddeutsche Zeitung прово-
дит анализ внешней политики России: «Ми-
нистр иностранных дел России Сергей Лав-
ров мог быть вполне доволен: настроение на
ежегодной встрече ОБСЕ в Софии было пло-
хим, из чего глава российской дипломатии
должен был сделать вывод, что он хорошо по-
работал. В начале прошлой недели во время своего визита в Тур-
цию Путин лично задал тон, заявив, что Запад ведет себя, как
«добрый, но строгий дядя в пробковом шлеме», предписывающий
людям в бывшем Советском Союзе, как они должны вести себя.
И благодаря Лаврову в Софии повеяло ветром «холодной войны».

«В своем майском обращении к нации Путин провозгласил «уг-
лубление интеграции в Содружестве Независимых государств»
важнейшим внешнеполитическим приоритетом. И всего полгода
спустя Путин захотел добиться победы в Украине Виктора Януко-
вича. Провал Януковича оказался провалом главы Кремля. По-
этому, по крайней мере, в своем собственном мироощущении,
Путин потерпел, возможно, крупнейшее до сих пор поражение -
потерю Украины как непосредственной сферы влияния России.

Таким образом, рушится один из важнейших столпов концеп-
ции, согласно которой Путин с самого начала своего президент-
ства целеустремленно пытался частично вернуть России то бы-
лое значение, которое она потеряла после развала Советского
Союза».

«Да и старое противостояние с Америкой, несмотря на офици-
альное антитеррористическое партнерство, видимо, вновь при-
обрело свое значение в российской внешней политике. Во вся-
ком случае, недавно, во время своего визита в Индию, Путин от-
кровенно обвинил США в диктаторских замашках, когда речь за-
ходит об урегулировании региональных конфликтов».

Но в походе против проводимой США политики однополярно-
го мира Путин должен был бы делать ставку на ЕС, как на своего
партнера, однако и отношения с ЕС значительно ухудшились. Во
время встречи на высшем уровне между ЕС и Россией в Гааге в
конце ноября обеим сторонам не удалось договориться о «стра-
тегическом партнерстве» в сфере экономики, внутренней и внеш-
ней безопасности, а также в сфере науки и культуры. К тому же
встреча проходила под знаком разногласий по Украине.

Упрочение позиций американцев в богатой нефтью Централь-
ной Азии, проамериканская позиция Грузии, расширение ЕС и
НАТО и, наконец, ситуация с Украиной вынуждают Москву зани-
мать оборонительные позиции. Это очень точно выразил россий-
ский депутат Виктор Алкснис, бывший офицер ВВС: «Как человек
военный я вижу: Россия в кольце окружения», – цитирует
Sueddeutsche ZeitungSueddeutsche ZeitungSueddeutsche ZeitungSueddeutsche ZeitungSueddeutsche Zeitung.

Эпоха бума
закончилась?

«По мнению экспертов, пока слишком рано говорить об эко-
номическом спаде, который приходит на смену длившемуся в те-
чение всех пяти лет президентства Владимира Путина бурного эко-
номического роста, сообщает английский The Daily TThe Daily TThe Daily TThe Daily TThe Daily Telegrelegrelegrelegrelegraphaphaphaphaph.
Вместе с тем экономисты и даже представители правительства
утверждают, что период экономического бума, в результате кото-
рого в Москве появилось больше миллиардеров, чем в любом
другом городе мира, подошел к концу.

Согласно последним данным темпы экономического роста до-
стигли самого низкого за последние 22 месяца уровня. Показа-
тели промышленного роста снизились до уровня, в последний раз
отмечавшегося лишь после дефолта 1998 г.».

«Во время своего первого президентского срока В. Путин сфор-
мулировал в качестве своего важнейшего политического приори-
тета задачу об удвоении к концу десятилетия российского ВВП.
По каналам государственного телевидения сейчас часто можно
увидеть кадры, сильно напоминающие советское прошлое: Путин
требует от министров прилагать еще больше усилий для достиже-
ния цели национального процветания.

Однако отмечавшиеся в этом году два небольших экономи-
ческих спада привели к тому, что даже согласно правительствен-
ным прогнозам экономическая цель, поставленная президен-
том, может быть достигнута в лучшем случае не ранее 2012 года.
Учитывая, что показатели экономического роста в ноябре теку-
щего года по сравнению с соответствующими данными за но-
ябрь предыдущего года снизились на 4,5 процента, для дости-
жения этой цели может потребоваться и значительно больше
времени. Нельзя не отметить, что экономический спад происхо-
дит в то самое время, когда мировые цены на нефть - главный
источник национального богатства России - находятся на рекорд-
но высокой отметке.

Придя к власти в стране в 2000 г., В. Путин заложил основы
для широкомасштабных реформ в области экономики. Главе
Минэкономразвития Герману Грефу были даны широкие полно-
мочия по проведению либеральной экономической реформы за-
падного образца, что способствовало притоку в страну иностран-
ных инвестиций. Однако в последние два года президент больше
прислушивался к мнению представителей силовых ведомств, сла-
бо разбирающихся в законах экономики. В результате в стране
наступил новый спад деловой активности.

Некоторые экономисты полагают, что Россия в настоящее вре-
мя находится на пороге возвращения к системе государственно-
го контроля над экономикой», – считает The Daily TThe Daily TThe Daily TThe Daily TThe Daily Telegrelegrelegrelegrelegraphaphaphaphaph.

«Анкета», нанесенная
на тело

«Точно неизвестно, когда возникла тради-
ция тюремных татуировок, но, судя по всему,
она берет начало в сталинском ГУЛАГе, – со-
общает в своей публикации английский TheTheTheTheThe
FFFFFinancial Tinancial Tinancial Tinancial Tinancial Timesimesimesimesimes. – После захвата власти боль-
шевиками население тюрем резко увеличи-
лось. Заключенные стали использовать сим-
волические изображения, чтобы выразить
свои политические взгляды, обозначить свое
положение в сложной тюремной иерархии, а
главное - заявить о своем характере, преступ-
ных «талантах» и планах на будущее.

Татуировщики пользовались у заключенных
особым уважением.

Результат их мастерства я увидел на столе в морге. Это был
мужчина чуть моложе сорока, чье тело с головы до ног было по-
крыто рисунками и надписями. «Шифровальный код» тюремных
татуировок оказался даже сложнее, чем первоначально предпо-
лагали патологоанатомы. К примеру, важным элементом содер-
жания татуировки является ее расположение на теле. Важен и
пол человека, которому сделана татуировка.

На одном из век покойника иногда встречалась надпись «Не
убий», а на другом - «Спящий». Горло мужчины насквозь пронзал
нарисованный кинжал - обозначает насильника. Крупное изоб-
ражение черепа недвусмысленно говорило о том, что его носи-
тель являлся уголовным преступником. Фоном для него служила
паутина - этот символ, как правило, используется наркоманами.
Надпись над черепом гласила: «Из ада в рай дороги нет».

На теле мертвеца были и другие татуировки, некоторые обо-
значали его статус в уголовной иерархии. Так, о высоком поло-
жении свидетельствовали изображения звезд на коленях: они го-
ворят о том, что человек ни перед кем не преклонит колен. На
ступне покойника были изображены две птички, несущие коло-
кол с цифрой «4»: это означало, что он был приговорен к четырем
годам и отсидел срок «от звонка до звонка». Буквы «ИТК» говори-
ли о том, что срок он отбывал в исправительно-трудовой коло-
нии.

Татуировки и символика этого общества, «замкнутого» в пря-
мом и переносном смысле, отличается бесконечным разнообра-
зием.

После окончания «холодной войны» культура тюремных татуи-
ровок в России начала испытывать все большее западное влия-
ние. Прежние коды так и не были расшифрованы, а их уже попол-
няют новые - от кельтской символики до статуи Свободы, что толь-
ко затрудняет толкование этих тайных посланий. Одним из таких
загадочных - и моих любимых - символов является изображение
обнаженной женщины и дракона. У «моего» покойника как раз
над плечом этой дамы располагалась ножевая рана, из-за кото-
рой он и оказался в анатомическом театре», – заключает автор
публикации в The FThe FThe FThe FThe Financial Tinancial Tinancial Tinancial Tinancial Timesimesimesimesimes.

По переводам InoСМИ.Ru подготовил Юрий ШАМИН.

� Председатель областного суда Борис Петин.
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Уроки мастерства с «Улыбкой»
Завершена работа молодёжного центра Хохольского сельс-
кого Дома культуры над проектом «Школа мастерства». Ини-
циативной группой проводились занятия с детьми и подрост-
ками на добровольной основе. В рамках проекта были орга-
низованы творческие встречи – например с воспитанниками
клуба «Улыбка», действующего при Центре психолого-медико-
социального сопровождения. Ребята учились шить, рисовать,
делать игрушки.

Бригады действуют
В своё время коллектив Козловской средней школы, что близ
Бутурлиновки, стал зачинателем движения школьных трудо-
вых бригад в районе. В этом году их число выросло до двад-
цати. Более тысячи учащихся обрабатывали землю на площа-

ди в 335 гектаров. Результаты трудовой четверти подведены
на прошедшем недавно слёте ученических бригад. Кто-то из
ребят представил на суд жюри консервированные овощи, кто-
то продемонстрировал выращенный арбуз весом в 12 кило-
граммов, а кто-то отчитался о работе по благоустройству род-
ников.

Урок не закончен
Исполнилось 90 лет Таловской средней общеобразователь-
ной школе. Началась её история с начальных классов для кре-
стьянских детей, в которых обучались 15 человек. В 1935 году
учебное заведение обрело статус средней школы. За столь
долгую историю её окончили более 6 тысяч юношей и деву-
шек. Более 50 процентов выпускников поступают в вузы стра-
ны. Ныне здесь ведётся профильное обучение по двум на-
правлениям – физико-математическому и химико-физичес-
кому, а учебно-воспитательный процесс осуществляют 107
учителей.

Сообщения подготовил Василий ЧЕРНОУСОВ.

НОВОСТИ  ОБРАЗОВАНИЯ
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА

зданий и сооружений любой сложности
ВЕСЬ КОМПЛЕКС строительно-монтажных, ремонтно-

строительных, Отделочных и земляных работ
Нововоронеж, Промзона, тел. (264) 29-6-46, факс (264) 21-8-02

РЕМОНТ и
СТРОИТЕЛЬСТВО

ОАО «ДОНАТОМСТРОЙ»
(бывшее УС Нововоронежской АЭС)

ИЗВЕЩЕНИЕ (УВЕДОМЛЕНИЕ)

1) Купянская Людмила Михайловна, действующая на основании доверенностей от 524
участников общей долевой собственности владельцев 552,5 долей, уведомляет остальных
участников общей долевой собственности об их намерении выделить земельный участок в счет
земельных долей в праве общей долевой собственности с качественной оценкой выделяемого
земельного участка 244222,9 баллогектара общей площадью 5642 га, в т.ч. пашни 3367 га, с
предполагаемым местоположением выделяемого земельного участка:

- пашня – 3367 га, контуры: с №1 по №23 (включительно) № 26, 27;  с № 29 по № 48
(включительно); № 50; 51; 52 с № 59 по № 62 (включительно) № 64, № 65; с № 67 по № 76
(включительно); № 79; 91; 93; 94; 97; 107; 108; 109; 110; 111.

- сенокосы – 600 га, контуры: с № 1; 2; 3; 5.
- пастбища – 1675 га, контуры: с №1 по №14 (включительно); с № 16 по № 21 (включитель-

но); с № 23 по № 30 (включительно); № 32; 33; 35; 40.
Местоположение и нумерация полей установлены согласно Материалам ЦЧОНИИ Гипрозем

– корректировки научно обоснованной системы земледелия СХА «Нива» от 1999 года. Рыночная
стоимость по выделяемым земельным участкам не превышает рыночную стоимость оставших-
ся земель после выдела в расчете на единицу его площади.

Возражения о местоположении выделяемого земельного участка направлять и публиковать
в течение месяца в газете «Коммуна». Дополнительные данные о предполагаемом местополо-
жении земельных участков можно получить у представителя собственников земельных долей
Купянской Л.М., проживающей по адресу: с.Новая Калитва Россошанского района Воронежс-
кой области, тел. 41-1-07 или в ООО «Восток-Агро».

2) Собрание собственников земельных долей состоится 20 января 2005 года в 11 часов в
здании Ново-Калитвенской средней школы с.Новая Калитва Россошанского района.

Повестка дня: 1. Определение порядка распоряжения, владения и пользования земельным
участком, находящимся в  общей долевой собственности с целью передачи в аренду ООО
«Восток-Агро». 2. Определение местоположения части земельного участка, в границах которого
в первоочередном порядке выделяются земельные участки в счет долей. Выделение земельных
участков и др.вопросы.

Представитель собственников земельных долей по доверенностям Купянская Л.М.

Участников общей долевой собственности бывших земельных угодий
колхоза «Завет Ленина» (СХА «Нива»), с. Новая Калитва

Россошанского р-на Воронежской области о предполагаемом
местоположении выделяемых земельных участков в счет долей

и о проведении общего собрания собственников земельных долей:

1) Подкуйко Анатолий Григорьевич, действующий на основании доверенностей от
658 участников общей долевой собственности владельцев 656 долей уведомляет
остальных участников общей долевой собственности о их намерении выделить зе-
мельный участок в счет земельных долей в праве общей долевой собственности с
качественной оценкой выделяемого земельного участка 287194 баллогектара об-
щей площадью 5594 га, в т.ч. пашни 4123 га, с предполагаемым местоположением
выделяемого земельного участка:

- пашня – 4123 га, контуры: с №1 по №61 (включительно);
- сенокосы – 858 га, контуры: с №1 по №17 (включительно);
- пастбища – 597, контуры: с №1 по №19 (включительно) и №59;
- многолетние насаждения – 16 га, контур: №62.
Местоположение и нумерация полей установлены согласно Материалам ЦЧОНИИ

Гипрозем – корректировки научно обоснованной системы земледелия ЗАО «Заре-
чье» от 1999 года. Рыночная стоимость по выделяемым земельным участкам не
превышает рыночную стоимость оставшихся земель после выдела в расчете на
единицу его площади.

Возражения о местоположении выделяемого земельного участка направлять и
публиковать в течение месяца в газете «Коммуна». Дополнительные данные о пред-
полагаемом местоположении земельных участков можно получить у представителя
собственников земельных долей Подкуйко, проживающего по адресу: с.Евстратовка
Россошанского района Воронежской области, тел. 71-5-36 или в ООО «Восток-Агро».

2. Собрание собственников земельных долей состоится 17 января 2005 года в 11
часов в здании Евстратовского сельского Дома культуры, с.Евстратовка Россошанс-
кого района.

Повестка дня: 1. Определение порядка распоряжения, владения и пользования
земельным участком, находящимся в  общей долевой собственности с целью переда-
чи в аренду ООО «Восток-Агро». 2. Определение местоположения части земельного
участка, в границах которого в первоочередном порядке выделяются земельные
участки в счет долей. Выделение земельных участков и др.вопросы.

Представитель собственников земельных долей по доверенностям Подкуйко А.Г.

ИЗВЕЩЕНИЕ (УВЕДОМЛЕНИЕ)
Участников общей долевой собственности бывших земельных

угодий колхоза «Заречье» (ЗАО «Заречье»), с.Евстратовка
Россошанского р-на Воронежской области

о предполагаемом местоположении выделяемых земельных
участков в счет долей и о проведении общего собрания

собственников земельных долей:

В дачном некоммерческом товариществе «Тихий Дон - 4»
в мае месяце 2004 г. утеряна и заменена печать.

Студенческий городок, что в селе Хреновом
Бобровского района, расположился на опушке
леса, рядом с вековыми деревьями. Здесь про-
шли соревнования по шахматам, посвященные
памяти выдающегося русского ученого, осно-
воположника отечественной школы лесораз-
ведения Г.Ф.Морозова (1867-1920г.). Ученый
работал в этих местах помощником лесничего,
преподавателем лесной школы. Именно от нее
берет свое начало нынешнее учебное заведе-
ние, отметившее в прошлом году свое 115-ле-
тие. А возглавляет техникум заслуженный лесо-
вод России Николай Афанасьевич Пахомов. Гор-
дость учебного заведения – музей им. Г.Ф.Мо-
розова, которым руководит Л.Малкова.

Нынешние турниры и конкурсы вызвали не-
малый интерес. Их участниками стали шахмати-
сты из Воронежа, Эртильского, Лискинского,
Семилукского, Таловского и других сельских
районов области.

В день проходило по несколько туров, а в
свободное время участники решали шахматные
задачи, пробовали себя в написании стихов.

Следующие две композиции взяты из пяти
заочных мини-конкурсов.

С.Лойу, 1858г. (диаграмма №1)
Мат в четыре хода.
Решение: 1.Ке4! fe 2.Кс3 е3 3.Лf2+! ef 4.Лd3x.

М.Платов, 1925г. (диаграмма №2)
Белые начинают и выигрывают.
Решение: 1.Сd2+! Крg7 2.Кh5+! C:h5 3.Cc3+

Kph6 4.g7! C:g7 5.Сd2x!

В конкурсах победили В.Варварин (Эртильс-
кий район), В.Рубцов (Каменский район), Н.Уша-
ков (Лискинский район), В.Шматов (Нижнеде-
вицкий район) и В.Лыткин (Воронеж). Победите-
лем блиц-турнира стал А.Скрыльников из Семи-
лукского района, а в турнире по быстрым шах-
матам первое место у Ю.Селявкина из Вороне-
жа.

Надо отметить, что число желающих сельских
шахматистов участвовать в соревнованиях,
очень велико. И поэтому шахматная федерация
сейчас изыскивает возможность организовать
их в Воронеже.

Юрий СЕЛЯВКИН,
вице-президент

шахматной федерации области.

Диаграмма №1

Диаграмма №2

ШАХМАТЫ

Слободская песня
ЗЕМЛЯ РОДНАЯЗЕМЛЯ РОДНАЯЗЕМЛЯ РОДНАЯЗЕМЛЯ РОДНАЯЗЕМЛЯ РОДНАЯ

…Кажется, в 1992 году в
Киеве проходил фестиваль
«Вси мы диты твои, Украина».
На нем представить наш край
выпало женскому ансамблю из
села Новая Калитва Россошан-
ского района. «Случилось так,
что опоздали на открытие. С
вокзала попали прямо на кон-
церт, - вспоминает Мария Ива-
щенко. - Художественный «го-
лова» Николай Басов пережи-
вает: вроде на сцену уже не
попадаем, время вышло. Все-
таки наряжаемся. А чтобы ус-
покоить себя, пробуем голоса.
Пение услыхал концертный
распорядитель, и нас почти сра-
зу пригласили к микрофону.
Сыграли сначала «У поли бэрэ-
за». Что творилось в зале! По-
толок чуть не упал от аплодис-
ментов. А дальше переиначи-
ли программу главного концер-
та на открытой сцене на Кре-
щатике. Его доверили начать
нам. Потом пели в Зеленом
театре в парке. Везде прини-
мали нас сердечно. Плакали от
радости, признавались, что в
Киеве «нэ чулы» таких украинс-
ких песен, которые сберегли
наши бабушки».

Мария Григорьевна и ее
подружки дома хранят дипло-
мы лауреатов и «писанки» - де-
ревянные крашенные пасхаль-
ные яички.

… Недавно школьники из
села Архиповка так ударили «го-
пака», так сплясали запорожс-
кий «ползунец», что покорили
своей удалью и Москву, и Ита-
лию. С красивым победным куб-
ком ребята вместе со своими
педагогами - хореографами
Светланой и Евгением Шасти-
ными вернулись из Берлина.
Ансамбль «Раздолье» заслужил
этот приз на международном
«Танцевальном Олимпе».

В четвертый раз к фестива-
лю загодя готовились дети и
взрослые. Приехали на него
фольклорные ансамбли и
хоры, мастера народного ру-
коделия не только из Россо-
шанского района, а и со всей
округи - из Каменки и Канте-
мировки, из Ольховатки и Вер-
хнего Мамона.

Фестиваль по традиции от-
крылся гимном «Песня родимо-
го дома, звучи для Днепра и

В четвертый раз проводил-
ся фестиваль Слободской
украинской культуры,
который организуют
журналисты и актив газеты
«Россошь». С легкой руки ее
редактора Виталия Климо-
ва задумано и осуществля-
ется доброе дело: возвра-
щается здешняя коренная
старина, запечатленная в
народной культуре Слобод-
ской Украины.

для Дона». Лауреатов ждали
призы имени знаменитых зем-
ляков - историка Николая Кос-
томарова, поэта Евгена Плуж-
ника, а также летописца Сло-
божанщины Дмитрия Багалея,
художников братьев Григория
и Бориса Гончаровых, Влади-
мира Цимбалиста.

Лет триста назад южные
окраины государства Российс-
кого заселялись выходцами из
тогдашней Малороссии. Их
разбавляли великороссы - пе-
реселенцы из северной сторо-
ны. Не «сиротская дорога» вела
всех на Дон и Северский До-
нец. Это было возвращение
славян на землю Родины, с ко-
торой их выжило насильно в
далекие времена иго «неразум-
ных хазар», а затем татаро-мон-
гольское нашествие вконец
растерзало древнюю Киевс-
кую Русь...

Столкнувшись ныне лоб в
лоб с так называемой массо-
вой культурой, убивающей че-
ловеческое в человеке, насто-
ящие художники слова удари-
ли в набат. «Уверуй, что все
было не зря: наши песни, наши
сказки, наши неимоверной тя-
жести победы, наше старание -
не отдавай всего этого за по-
нюх табаку… Будь человеком!»
- чуть ли не криком кричал наш
великий современник Василий
Шукшин. Глубинка, не хочется
ошибиться, кажется, уже осоз-
нает, что жив народ - пока живы
его песни. Подтверждением
этому и - явившийся вроде бы
стихийно, «без указаний влас-
ти» - фестиваль коренной куль-
туры.

Надеемся, придет время,
когда литературоведы-критики
обратят взор на явление «про-
винциальной литературы». Она
заслуживает доброй оценки.
Особенно значима ее роль в
сбережении отечественной

культуры «в годину смуты и раз-
врата». В Россоши и ближних к
ней селах сейчас проживает и
работает в «слове» пять членов
Союза писателей России. Го-
товятся к вступлению в него
еще литераторы. Когда в сере-
дине мая Ольхов Лог вскипает
алым цветом воронца - степ-
ного пиона, в Каменском рай-
оне встречают гостей «со всех
волостей». Ставший ежегод-
ным праздник «Воронцовая
Русь» превратился в областной
сельский День поэзии. В июле
его продолжают «Калитвянс-
кий причал», а в августе - «Бать-
ко Дон» в Павловске, в октяб-
ре у соседей на Белгородчине -
«Удеревский листопад». Тради-
ционными стали чтения, посвя-
щенные земляку русскому по-
эту Алексею Прасолову, кото-
рый, кстати, в одном из своих
писем признался: «Я - Тараса
Шевченко принимаю только в
подлиннике, это был первый
поэт в моей жизни, влиявший
в раннем возрасте так, как не
влиял даже Пушкин».

Факт объяснимый. Маль-
чишку Алешу летом 1942 года
мог встретить на улицах Россо-
ши писатель и кинорежиссер
Александр Довженко. В днев-
нике он оставил примечатель-
ную запись: «Люди тут краси-
вые…

Прекрасно, что  в Россоши
украинскую речь слышишь куда
чаще, чем в Киеве. Так-то».

Сегодня у нас дома повыше,
асфальт потверже. Население
приросло за шестьдесят пять
тысяч человек. Промышлен-
ный центр юга области, кото-
рый служит селу. На ведущем
градообразующем заводе, где
выпускают минеральные удоб-
рения, трудится немало выпус-
кников украинских вузов. А на
шахтах Донбасса уголь добы-
вают уроженцы воронежского

края, их дети и внуки. Не наша
вина, что сейчас районная, об-
ластная межа стала государ-
ственной границей. Пока она
усложняет общение родствен-
ников и друзей. Через станцию
не ходят больше поезда на Лу-
ганск, Донецк, Мариуполь,
Симферополь и обратно. Ве-
рим и надеемся - так долго про-
должаться не должно. Химики
Россоши зачастили с деловы-
ми поездками в Северодонецк.
Ученые Воронежа и Луганска
вместе создают агроландшаф-
тную систему земледелия для
нынешних и будущих поколе-
ний. Из Кантемировки вновь
поехали студенты на учебу в
институты Луганска - сюда путь
вполовину короче, нежели в
свой Воронеж.

…В очередной раз в про-
сторном фойе Россошанского
городского дома культуры раз-
местились тематические выс-
тавки картин здешних худож-
ников и поделки умельцев - вы-
шивки, кружева, ковры, народ-
ные костюмы, резьба по дере-
ву, плетение из лозы, даже дет-
ские игрушки. Все это сразу
создает атмосферу радостно-
го узнавания-удивления, вос-
хищения, а главное - атмосфе-
ру духовной памяти. Далее, уже
в концертном зале хоровое и
ансамблевое пение, трогаю-
щие до слез сольные выступ-
ления, зажигательные пляски,
шутливые бытовые сценки до-
ставили всем настоящий праз-
дник души. Такие фестивали -
ответ тем, кто пытается столк-
нуть лбами, рассорить братс-
кие славянские народы. Такие
фестивали служат во благо ук-
репления славянского духов-
ного простора.

Петр ЧАЛЫЙ,
собственный корреспондент

газеты «Коммуна».

СПОРТ

По популярности на-
стольный теннис пока
уступает своему «большо-
му брату». Однако по
эмоциональности,
зрелищности и динамич-
ности может дать фору
многим другим видам
спорта.

В минувшие выходные в
Воронеже состоялся очеред-
ной чемпионат области по
настольному теннису. Боль-
шая часть участников пред-
ставляла областной центр,
но были теннисисты и из Рос-
соши, Нововоронежа, Анны,
Хохольского. Правда, блес-
нуть в полной мере им так и
не удалось, все финалы ос-
тались за воронежцами.

Областной центр был
представлен, в основном,
двумя коллективами –
спортивным клубом «Бу-
ран», где и проходили сорев-
нования, а также Домом пи-
онеров Коминтерновского
района. В результате бес-
компромиссной борьбы
сильнейшей среди предста-
вительниц прекрасного
пола стала опытная спорт-
сменка Ирина Абакумова.
Из-за малочисленности уча-
стниц в женских состязани-
ях не было финала как тако-
вого, победительницу выя-
вили с помощью круговой
схемы. С большим интере-
сом зрители ждали мужской
финал, однако он получил-
ся в итоге не самым ярким.
Победу с явным преимуще-
ством одержал Игорь Чер-
нев.

Далее, один за другим,
были выявлены победители
в парах. Самыми точными и
быстрыми у женщин стали
Наталья Бирюкова и Мария
Золототрубова. У мужчин -
Владимир Макаров и Игорь
Чернев. Последний вкусил
радость победы и в третий
раз – в смешанной паре
вместе с Марией Золототру-
бовой.

Чемпионат области по
обыкновению стал отбором
для участия в личном и ко-
мандном чемпионате Цент-
рального федерального ок-
руга, который примет Яро-
славль. По мнению тренеров
и спортсменов, Воронеж
может показать там непло-
хие результаты.

Алексей КРИЦКИЙ.

Впереди -
Ярославль
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Ответы на сканворд (17 декабря)

36-02-03Телефон Доверия
для пожилых людей
и их родственников

Пайщики общей долевой собственности Панинского р-на
СХА «Александровское» возражают против извещения,

опубликованного в «Коммуне» № 180 от 19 ноября 2004г.,
о передаче земель сельхозназначения в аренду

ООО АПК «Александровское».

Спасибо медперсоналу ГКБ «Электроника»
гастроэнтерологического отделения

за доброжелательность к своим пациентам, за высокий
профессионализм в лечении, за доброту, отзывчивость

и заботу. Доброго здоровья, большого
терпения, успеха и счастья вам.

Г.И.Мильков.

Поздравляем
с юбилеем

Светлану
Ивановну

 Дегтяреву.
Желаем крепкого

здоровья и счастья
в личной жизни.

Семья Дегтяревых.

Правление Воронежского регионального отделения
Союза журналистов России сердечно поздравляет с юбилеем

ветерана российской печати

Иванину Людмилу ПавловнуИванину Людмилу ПавловнуИванину Людмилу ПавловнуИванину Людмилу ПавловнуИванину Людмилу Павловну
и желает ей крепкого здоровья, счастья и благополучия,

хорошего настроения, приятных
и радостных событий в жизни.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Завтра у заместителя главы администрации

Репьевского района
Татьяны Васильевны

Кириловой
юбилей. Поздравляя  нашего друга с этим

событием, мы отмечаем ее большую
работоспособность, женское обаяние, доброту.

Желаем ей счастья, любви и добра.

                                                                     Друзья.


